
4 сентября 2024 года
№ 99 (1651) СРЕДА

ЛЕСА ЗАПОЛОНИЛИ 
НЕОБЫЧНЫЕ ГРИБЫ с. 14

Завтра в столице ожи-
дается комфортная сол-
нечная погода без осад-
ков. К выходным жара 
вновь вернется, воздух 
прогреется до +26 гра-
дусов. Такая же погода 
сохранится и на следую-
щей неделе.

Компании стали массово публиковать 
фейковые вакансии на порталах по поис-
ку работы. Они собирают резюме соис-
кателей, могут даже пригласить на собе-
седование, но трудоустройство не пред-
лагают. «МВ» разобралась, для чего это 
нужно и как отличить поддельное объ-
явление c. 7

Погода

Деньги

+22
+10

Вакансия-то 
ненастоящая

Мухтар мой 
дорогой
Как сделать из домашнего 
питомца звезду телешоу с. 12

Совместный проект Московского метрополитена 
и газеты «Вечерняя Москва»

Заммэра Москвы 
по вопросам ЖКХ 
и благоустройства

ПЕТР БИРЮКОВ
К зиме в Москве 
подготовлены 

157 автомо-
бильных баз 

коммунальной 
техники. 

Отремонти-
ровали асфаль-

тобетонное 
покрытие 

территорий, 
проверили 

и при необходи-
мости обновили 
системы тепло-, 

электро- и во-
доснабжения 

зданий. На пло-
щадки уже при-
везли запас про-
тивогололедных 

материалов 
для обработки 
дорог в зимний 

период. 

СТАТЬ ГЕРОЕММОСКВИЧИ ИДУТ СЛУЖИТЬ ПО КОНТРАКТУ с. 5

Вчера стартовали съемки фильма по мотивам 
комедии Леонида Гайдая «Бриллиантовая 
рука», премьера которой состоится 31 декабря. 
«Вечерка» узнала эксклюзивные подробности

Упал. Очнулся. 
Новый год

Роль главного героя Семена Горбункова исполнил комик Тимур Батрутдинов

с. 11

Вчера ученые зафиксировали новый 
высокий температурный рекорд 
в самой холодной точке Земли — 
станции «Восток» в Антарктиде 
(на фото внизу): –34,2 градуса. Так 
что глобальное потепление — это не 
шутки. А через 60 лет в столице бу-
дет, как в субтропиках! «МВ» узнала, 
что происходит с климатом c. 8

Климат

ГОТОВИМСЯ
К ТРОПИКАМ
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Совместный проект 
Московского метрополитена 
и газеты «Вечерняя Москва»

VM.RU

ИСКУССТВО

■ 15 октября отмечается 
210 лет со дня рождения 
Михаила Лермонтова. 
В честь этого Дептранс 
совместно с МХТ имени 
А. П. Чехова открыл сразу 
две выставки.

Первая из них расположи-
лась на станции «Воробьевы 
горы». Там гости смогут уви-
деть афиши и фотографии 
спектаклей по произведе-
ниям Михаила Лермонтова 

из архивов театра и Музея 
МХАТ, а также костюмы из 
крафтовой бумаги, создан-
ные в Школе-студии МХАТ. 
Она пройдет до 3 декабря. 
Вторая выставка работает 
на верхнем ярусе транспорт-
ного хаба «Деловой центр». 
— Вас ждут фотографии 
из спектакля Петра Шере-
шевского «Маскарад с за-
крытыми глазами», постав-
ленного в МХТ по мотивам 
пьесы Михаила Лермонтова 
«Маскарад» и повести Ар-
тура Шницлера «Новелла 
о снах», — сообщили в пресс-
службе Департамента транс-
порта. Работать выставка 
будет до 5 ноября.
ГРИГОРИЙ САХАДЖИ
vecher@vm.ru

А пойдем 
смотреть 
шедевры 

На станции «Воробьевы горы» костюмы из крафтовой бумаги, 
созданные в Школе-студии МХАТ

Уже совсем скоро со-
стоится долгождан-
ное открытие новой 
станции метро «Пота-
пово». «МВ» узнала 
подробности.

Н а днях новая станция 
уже появилась на нави-
гации в метро.

— Продолжаем расширять 
и улучшать систему Мо-
сковского метрополитена 
по поручению мэра Москвы 
Сергея Собянина. Уже под-
готовили всю навигацию 
и обновили все указатели 
на нескольких станциях Со-
кольнической линии в Ти-
НАО, — отметил замести-
тель мэра по вопросам 
транспорта Максим 
Ликсутов.
Однако предстоит 
еще много работы 
по добавлению 
«Потапово» в на-
вигацию метро. 
— Предстоит за-
менить более 3,8 
тысячи элементов 
навигации на всех 
26 станциях и поездах 
Сокольнической линии. 
Пока станция не откроется, 
ее название будет скрыто 
под полосатой пленкой, — 
добавил Максим Ликсутов.

В прошлую пятницу по 
участку до новой станции 
уже проехал первый тесто-
вый электропоезд. Им стал 
специальный «поезд-лабо-
ратория», который прове-
рил готовность пути и кон-
тактного рельса, работу 
устройств автоматики дви-
жения составов и качество 
связи с диспетчером. По 
заявлению Дептранса Мо-
сквы, такие электропоезда 
позволяют сделать будущие 
поездки безопасными.
Не обошлось и без новшеств.
— «Потапово» станет пер-
вой отапливаемой назем-
ной станцией московского 
метро, в которой для по-
дачи теплого воздуха уста-

Совсем скоро метро 
пополнит новая станция 

Предстоит 
заменить 
3,8 тысячи 
элементов 
навигации 

К пассажиру 
«Потапово» 
спешит

9 августа. 
По новому 
участку 
Сокольнической 
линии метро 
пустили первый 
тестовый 
электропоезд  

9 августа. 
Наземный 
вестибюль 
станции 
московского 
метро 
«Потапово», 
которую 
планируют 
запустить уже 
в этом году 

ЗНАЕТЕ ЛИ 
ВЫ, ЧТО

название станции вы-
брали сами жители — 
в электронном голо-
совании проекта «Ак-
тивный гражданин» 
участвовали более 
193 тысяч человек.

уже в этом году планиру-
ется к открытию первый 
участок новой, Троицкой 
линии метро — «Тютчев-
ская» — «Коммунарка». 
На Троицкой линии 
будут работать только 
самые современные рос-
сийские составы, в ко-
торых есть все для ком-
фортных поездок.

кстати,

Осень — популярное 
время для расшире-
ния метро. 2 сентября 
прошло ровно шесть 
лет с момента от-
крытия семи станций 
Солнцевской линии 
на участке «Рамен-
ки» — «Рассказов-
ка». Сотни тысяч 
человек, в том числе 
жители ТиНАО, полу-
чили в тот день новый 
удобный способ 
передвижения.

Тем 
временем

94 
тысячи жителей поселения 
Сосенское почувствуют 
улучшение транспортной 
доступности благодаря 
станции «Потапово».

новят специальное венти-
ляционное оборудование. 
Минимизировать потери 
тепла помогут дополни-
тельное утепление вести-
бюлей и двойные стеклопа-
кеты на путевых стенах, — 
подчеркнули в Градострои-
тельном комплексе города 
Москвы.
Уже до конца этого года 
станция «Потапово» от-
кроет свои двери и сделает 
жизнь жителей Новой Мо-
сквы лучше.
ГРИГОРИЙ САХАДЖИ
vecher@vm.ru 
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Коллектив АО «Редак-
ция газеты «ВМ» пред-
ставляет ряд проектов: 
газета «Вечерняя Мо-
сква» — ежедневный 
выпуск; «Москва Ве-
черняя» — вечерний; 
«Вечерняя Москва» — 
еженедельный выпуск; 
окружные газеты «Мо-
сква. Центр», «Южные 
горизонты», «Новые 
округа»; журнал «Вест-
ник Москвы», публику-
ющий решения мэра; 
журнал «История госу-
дарства Российского»; 
vm.ru, студия сетевого 
вещания «Вечерка ТВ», 
медиацентр.

СПРАВКА

Вчера мэр Москвы 
Сергей Собянин рас-
сказал о развитии 
речного электро-
транспорта. 

В Москве открыли че-
тыре новых причала 
регулярного речного 

электротранспорта. Так, 
на маршруте «Киевский — 
Парк «Фили» появилась 
остановка «Краснопреснен-
ский парк». В свою очередь, 
на втором — «ЗИЛ — Печат-
ники» — заработали прича-
лы «Нагатинский», «Затон 
Новинки» и «Коломенская 
набережная».
Как уточнил мэр, благода-
ря этому жители таких сто-
личных районов, как Пре-
сненский, Даниловский, 
Нагатинский Затон и Нага-
тино-Садовники, получили 
доступ к инновационному 
виду транспорта.
— Это не первое в текущем 
году расширение инфра-
структуры электросудов. 
В июне открыты причалы 

«Парк «Фили» и «Берего-
вой», — отметил мэр.
Кроме того, к следующему 
году в Москве появятся пять 
новых причалов и десять 
новых электросудов. Сергей 
Собянин отметил, что они 
являются абсолютно эколо-
гичными, поскольку не за-
грязняют ни воду, ни воздух.
После завершения стро-
ительства суда будут на-
правлены на прохождение 
необходимых испытаний. 
Их выход на регулярные 
речные маршруты позво-
лит расширить столичный 

электрофлот практически 
на 50 процентов.
Причалы, в свою очередь, 
смогут принимать до двух 
судов одновременно, а в мо-
мент посадки и высадки 
пассажиров будут рабо-
тать в качестве зарядного 
устройства.
Также вчера мэр подвел 
итоги десятилетней работы 

платформы «Город идей». 
Она помогает делать Мо-
скву уютнее и комфортнее. 
За десять лет работы к ней 
присоединилось свыше по-
лумиллиона москвичей.
— Благодаря идеям и пред-
л о ж е н и я м  м о с к в и ч е й 
в парках появляются но-
вые экотропы. Спортив-
ные площадки оборудуют 
востребованными трена-
жерами, а в шаговой до-
ступности от жилых домов 
организуют площадки для 
выгула четвероногих дру-
зей. Горожане предлагали 
и выбирали идеи по разви-
тию электронных сервисов, 
культуры, предпринима-
тельства, здравоохранения, 
обра зования, транспорта 

и другим темам, — отметил 
Собянин.
С 10 июля по 22 августа «Го-
род идей» организовал мас-
штабный проект — медиа-
платформу «Город обсужда-
ет стандарты культурного 
досуга». Она предоставила 
уникальную возможность 
для москвичей, лидеров 
общественного мнения 
и профессионального со-
о б щ е с т в а  в с т р е т и т ь с я 
и обсудить, чем еще можно 
разнообразить культурную 
жизнь столицы.
В итоге было отправлено 
свыше 3000 идей по семи 
тематическим направ-
лениям. 
ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ
vecher@vm.ru 

Причал не скучает, 
суда заряжает 
Как развивается речной транспорт столицы 

Мэр Сергей Собянин 
на открытии второго 
регулярного 
маршрута речного 
электротранспорта  

Современный причал 
на Коломенской 
набережной для судов 

НАБИРАЮТ 
ТЕМПЫ
Порядка 30 тысяч жи-
телей Юго-Восточного 
округа получили со-
временные квартиры 
по программе ренова-
ции. Об этом в своем те-
леграм-канале расска-
зал мэр столицы Сергей 
Собянин. Он также 
сообщил, что в Люблине 
будут построены поли-
клиника и детский сад, 
а в Печатниках появится 
новый культурно-спор-
тивный центр. 
Кроме того, в Южно-
портовом построят 
подстанцию скорой 
помощи. Согласован 
проект культурно-
спортивного центра 
«Печатники». Это будет 
четырехэтажное здание 
с актовым, спортивным 
и демонстрационными 
залами.

РАЗВИТИЕ

■ Газета «Москва Вечер-
няя» увеличила тираж 
издания до 500 тысяч 
экземпляров! Теперь мы 
сможем делиться по-
следними актуальными 
новостями о жизни столи-
цы с еще большим коли-
чеством наших любимых 
читателей.

По поручению мэра Москвы 
Сергея Собянина с сегод-
няшнего дня еще больше 
жителей столицы, кото-
рые спустятся в столичный 
метрополитен, получат 

в руки газету «Москва Ве-
черняя» — тираж каждого 
выпуска издания увеличен 
с 300 тысяч экземпляров до 
500 тысяч. 
«Москва Вечерняя» — это 
совместный проект Мо-
сковского метрополитена 
и редакции газеты «Вечер-
няя Москва», издающийся 
с 2011 года.
Для жителей города в вечер-
нем выпуске собраны все ак-
туальные события дня. 
Каждый номер — это ори-
гинальный контент, экс-
клюзивные интервью пред-
ставителей культуры и шоу-
бизнеса, авторские колонки 
обозревателей газеты «Ве-
черняя Москва» и афиша 
городских событий.
— «Москва Вечерняя» — 
газета, которую читают по 
дороге домой, — подчер-

Читателей 
будет еще 
больше!

Жители четырех районов 
получили доступ к маршрутам 

3 сентября. Роман Зубарев 
и Даяна Мания раздают 
«Вечерку» в метро. Фото: 
Екатерина Хорошилова
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«МВ» доступна в метро для 
москвичей и гостей столицы 
три раза в неделю: во втор-
ник, среду и четверг.
— Мы рады, что теперь еще 
больше москвичей и гостей 
столицы смогут прочитать 
газету. Наши издания всегда 
были и будут поставщиком 
актуального и проверенно-
го контента. Это издание 
всегда поможет читателю 
сориентироваться в насы-
щенной жизни Москвы, — 
сказал генеральный дирек-
тор АО «Редакция газеты 
«Вечерняя Москва» Георгий 
Рудницкий.
АННА МИХАЙЛОВА
vecher@vm.ru

кивает главный редактор 
газеты «Вечерняя Москва» 
Александр Куприянов. — 
В каждом номере мы делаем 
акцент на московские но-
вости. Это актуальная ин-
формация о жизни города, 

афиша культурных меро-
приятий, городские иници-
ативы — все, что интересу-
ет москвичей каждый день. 
«Москва Вечерняя» — газе-
та для тех, кто интересуется 
жизнью столицы. 
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Вчера в Улан-Баторе 
прошли переговоры 
президента России 
Владимира Путина 
и монгольского ли-
дера Ухнаагийна Ху-
рэлсуха. Встреча со-
стоялась в настоящей 
юрте, построенной 
внутри Государствен-
ного дворца.  

Еще до визита Украина 
подняла шум: Монго-
лия, арестуй Путина! 

Улан-Батор ратифицировал 
Римский статут. То есть госу-
дарство должно выполнять 
решения Международного 
уголовного суда, что на-
ходится в Гааге. А он выдал 
ордер на арест президента 
России. Вместо ареста Пути-
на ждали красная ковровая 
дорожка и почетный эскорт 
из «воинов Чингисхана» — 
конных монголов, обла-
ченных в средневековые 
доспехи. Переговоры Пути-
на и главы Монголии Ухна-
агийна Хурэлсуха проходили 
в президентской юрте, кото-
рую разбили... на пятом эта-
же его резиденции. Эта юрта 
стоит там с 1950-х годов. По-
мещение скрупулезно сле-
дует древним монгольским 
традициям: интерьер щедро 
украшен деревянной резь-
бой, а также золотом, сере-
бром и полудрагоценными 
камнями. Так что антураж 
для переговоров был выбран 
правильный. После перего-
воров Путин рассказал, что 
подошла к концу разработка 
проектной документации 
газопровода «Союз Восток», 

который соединит Россию, 
Монголию и Китай:
— В настоящее время прово-
дится государственная экс-

пертиза проекта, — уточнил 
российский лидер.
В будущем газопровод смо-
жет обеспечить топливом 

и Монголию. Торгово-эко-
номические связи между 
с транами развив аются 
успешно. За январь–июль 

этого года товарооборот вы-
рос на 21 процент.
Путин подчеркнул, что в Рос-
сии учатся более двух тысяч 

студентов из Монголии:
— Интерес монгольской 
молодежи к получению 
российского образо-
вания высок. Конечно, 
для нас важно и то, что 

в Монголии любят и изуча-
ют русский язык. 
НИКИТА МИРОНОВ
vecher@vm.ru 

В юрту 
по ковровой 
дорожке
Как принимали 
российского лидера 
в Монголии 

Стране выгодно дружить с Россией: 
мы помогаем ей развиваться 

ПРОГНОЗ

■ Зимой Украина может 
остаться без электриче-
ства, что приведет к мас-
совому бегству людей. 
Об этом сообщает немец-
кое издание Die Welt.

По данным издания, на 
Украине на сегодняшний 
день сохранилась лишь по-
ловина производственных 
мощностей энергии, и к зи-

ме ситуация может стать 
чрезвычайно тяжелой.
«По всей стране уже проис-
ходят веерные отключения 
электроэнергии. В летний 
период они, пожалуй, до-
ставляют небольшие не-
удобства и вызывают на-
стоящие проблемы только 
тогда, когда речь идет о хо-
лодильных установках или 
складских помещениях. Од-
нако зимой такая ситуация 
может привести к широко-
масштабной катастрофе. 
Начнется массовое бегство 
миллионов людей», — гово-
рится в материале.
Министр энергетики Укра-
ины Герман Галущенко не-

давно заявил, что Украина 
потеряла в общей сложно-
сти девять гигаватт-часов 
мощностей. 
— Это соответствует мощно-
сти девяти ядерных реакто-
ров, — отметил министр. По 
его словам, требуются годы 
интенсивной работы, чтобы 
восстановить разрушенные 
станции и создать новые 
мощности.
— Немцам, которые об этом 
пишут, есть о чем беспоко-
иться. В Германии сейчас 
около 1,2 миллиона украин-
цев и свыше 80 процентов из 
них не работают, живут на 
пособия, — пояснил поли-
толог Григорий Савельев. — 

Немцы готовятся к новому 
нашествию мигрантов, 
и для них это проблема.
По мнению эксперта, Герма-
ния сама виновата в сложив-
шейся ситуации.
— Она активно поддержи-
вает Украину, поставляя 
ВСУ танки, артиллерию 
и боеприпасы. В результате 
ВСУ дольше сопротивляют-
ся. И вот результат: военные 
действия могли бы закон-
читься еще в 2022-м, но они 
продолжаются, а платят за 
них немецкие налогопла-
тельщики, — пояснил Гри-
горий Савельев. 
БОРИС ОРЛОВ
vecher@vm.ru

Из Украины 
убегут 
миллионы

3 сентября. 
Президент РФ 
Владимир Путин 
и глава Монголии 
Ухнаагийн Хурэлсух 
во время встречи 
в настоящей юрте 
в Улан-Баторе

Многие в мире считают, что 
президент Турции Реджеп 
Тайип Эрдоган способен 
«сидеть» сразу на несколь-
ких «стульях», и при этом 
ничего у него не разъезжа-
ется. Вот и намедни он ска-
зал: «Турция может стать 
сильной, процветающей, 
авторитетной и эффектив-
ной страной, если будет 
одновременно улучшать 
свои отношения с Востоком 
и Западом. Любой другой 
метод, кроме этого, невыго-

ден Турции, и он ей навре-
дит». Случайно или нет, но 
по времени это высказыва-
ние совпало с новостью от 
агентства Bloomberg о том, 
что Турция подала офици-
альную заявку на вступле-
ние в БРИКС.
Видимо, все-таки довели 
европейские фарисеи на-
ционального лидера Тур-
ции, домахались перед 
его носом «морковкой» 
о грядущем вступлении 
в Евросоюз. Два десятка 
лет уже обещают и все не 
берут! Да и деньги турки 
любят, а перспективы их 
заработать сегодня наи-
более явственно видны на 
Востоке и, как же без этого, 
у нас, в бескрайней и без-
мерно богатой России. 
Вот, к примеру, турецкое 
издание dikGAZETE пишет, 
что начавший работу во 
Владивостоке Восточный 
экономический форум 
должен придать новый 
импульс сотрудничеству 
между Анкарой и Москвой 
в сфере судостроения. «Ту-
рецкая верфь Kuzey Yıldızı 
уже активно участвует 
в строительстве судов для 
Северного морского пу-
ти, — сообщает газета. — 
Также предприятие полу-
чило от «Росатома» заказы 
на строительство плавучих 
доков и двухтопливных ле-
доколов, необходимых для 
обеспечения эффективной 
эксплуатации на Севере».
Учитывая трудности, с ко-
торыми сталкивается сей-
час турецкая экономика, 

очевидно, что Анкара го-
това сейчас зарабатывать 
где угодно и как угодно. 
Похоже, что Турция опре-
делилась с главным векто-
ром движения: на Восток! 
Сообщая о решении Эрдо-
гана привести свою страну 
в ряды БРИКС, Bloomberg, 
со ссылкой на источники 
в окружении турецкого 
президента, отмечает, что 
в Анкаре пришли к выводу: 
«страны с развитыми эко-
номиками неуклонно теря-

ют свой статус геополи-
тического центра».
БРИКС — это альтерна-
тива тем институтам, 
в которых навязывает 
свою волю коллектив-
ный Запад, понимай — 
США. К примеру, заме-
ной Всемирному банку 
и Международному 
валютному фонду спо-
собен стать банк раз-
вития БРИКС. Но не 

только в финансах начи-
нается передел сфер влия-
ния в быстро меняющемся 
мире. Объективно на стра-
ны-члены БРИКС (их пока 
девять: Россия, Китай, Бра-
зилия, Индия, ЮАР, Египет, 
Эфиопия, Иран и ОАЭ) уже 
сейчас приходится 42 про-
цента населения Земли, 
15 процентов мировой тор-
говли, 18 процентов обще-
мирового национального 
продукта.
Что важно: все экономи-
ческие показатели в этом 
добровольном объедине-
нии год от года растут, в то 
время когда промышлен-
ность и торговля в Евросо-
юзе стагнируют. Поэтому 
у «дверей» БРИКС в очере-
ди на вступление сейчас 
выстроились свыше двух 
десятков стран, а в Европе 
все больше избирателей 
голосуют за политиков-
«евроскептиков», ратую-
щих за выход из удушающе-
го национальные экономи-
ки «свободного мира».
Турки, как нация торговая, 
хорошо понимают, в каком 
дукане (торговой лавке) 
стоять за прилавком теперь 
выгоднее. Официальная за-
явка Турции на вступление 
в БРИКС в качестве полно-
правного члена будет рас-
смотрена на предстоящем 
в октябре в Казани саммите 
этой организации.
…А как же членство Тур-
ции в НАТО? Но ведь ска-
зано: «Ибо где сокровище 
ваше, там будет и сердце 
ваше».

Эрдоган 
выбирает дукан

Мнение автора колонки может не совпадать с точкой 
зрения редакции «Москвы Вечерней»

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

Через Монголию прой-
дет газопровод «Сила 
Сибири-2», который 
должен переключить 
шедший раньше в Евро-
пу газ в Китай. Монголия 
за эту возможность ух-
ватилась, она не только 
получит деньги за тран-
зит газа, но и сможет га-
зифицировать свои тер-
ритории. Мы поможем 
Монголии с реконструк-
цией ТЭЦ, железной до-
роги и аэропорта.

СЕРГЕЙ СТАНКЕВИЧ
Политолог

АЛЕКСАНДР 
ХОХЛОВ
Обозреватель

НАДО  ПОНИМАТЬ
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«Никакая болезнь 
не сможет мне по-
мешать, когда 
на кону стоит жизнь 
страны» — так 
24-летний москвич 
Виктор Металлов 
(имя и фамилия изме-
нены. — «МВ») объ-
яснил свое решение 
отправиться в зону 
спецоперации. 

Все начинается с семьи
С детства Виктора учили 
жить по справедливости 
и правде. Дедушка бойца — 
старший прапорщик в от-
ставке Военно-морского 
флота, а отец — майор поли-
ции одного из московских 
районов. С ранних лет на 
примере известных историй 
о военных подвигах Метал-
лов узнавал, что такое лю-
бить свою страну и биться 
за нее.
— Мой дедушка очень лю-
бил историю, его к этому 
приучили родители. В этом 
духе он воспитывал и своих 
детей, и внука. Он неодно-
кратно говорил бабушке: 
«Они должны знать, как 
и  п о ч е м у  з д е с ь  о к а з а -
лись», — вспоминает бо-
ец. — Когда дедушка ушел 
в отставку, мне было шесть 
лет. Во время одной из на-
ших прогулок по двору он 
рассказывал мне о подвигах 
советских солдат во время 
Второй мировой войны. 
Уже в тот момент я начал 
мечтать о том, чтобы мой 
подвиг остался в истории. 
В возрасте 11 лет Виктору 
поставили диагноз «аллер-
гическая бронхиальная 
астма».
— Это заболевание дыха-
тельных путей, связанное 
с неправильным иммунным 
ответом на различные ве-
щи. Будь то пыль, пыльца, да 
практически все, что угодно. 

Со временем человек с та-
ким недугом теряет возмож-
ность нормально дышать, — 
признается «МВ» боец. — Из-
за болезни я не смог связать 
жизнь с футболом, в который 
играли все местные ребята 
во дворе. Родители сильно 
беспокоились за мое здоро-
вье, поэтому начали искать 
мне доктора. Мне повезло, 
у маминой подруги была 
знакомая, которая помогла 
мне победить астму.

Сначала отказали
Когда Виктора в 19 лет при-
звал районный военкомат, 
на медицинском осмотре 

ему поставили категорию 
годности Д — не годен.
— Я не мог сдержать слез. 
Выходец из семьи военных, 
долгие годы лечившийся 
от астмы и победивший не-
дуг... А мне отказали в мечте 
всей жизни. На следующий 
день мне назначили повтор-

ное обследование, — рас-
сказывает Виктор. — Мама, 
конечно, расстроилась. Тог-
да папа сказал, что завтра 
поедет со мной, будет гово-
рить с военкомом. На следу-
ющий день я просидел около 
часа у его кабинета, не мог 
найти себе места. Тут гром-
ко распахнулась дверь, выш-
ли веселый отец и военком, 
оказалось, что они учились 
в одной школе. Они протя-
нули мне руки, поздравив 
со вступлением в ряды Рос-
сийской армии. 
Боец служил в Подмосковье, 
где за ним присматривал ме-
дицинский персонал части. 
После года, проведенного 

в армии, Виктор задумы-
вался подписать контакт, но 
врачи побоялись брать быв-
шего астматика. 

Решающая встреча
Тогда он решил вернуться 
к прежней жизни.
 — Когда началась спецопе-
рация, я работал тату-ма-
стером, — делится с «МВ» 
боец. — В один из сеансов 
ко мне попал военнослужа-
щий, который решил запе-
чатлеть символы, которые 
ассоциировались у него 
с павшими друзьями. По-
казал мне эскиз, на котором 
были изображены молния, 

гайка и шут. Он не рассказы-
вал, кем были его товарищи, 
я знал лишь, что они втроем 
попали под обстрел. 
После сеанса Виктор ре-
шил позвонить родителям.
— После трех часов разгово-
ра с ними я решил, что не мо-
гу просто спокойно сидеть 
у себя в помещении. Я же 
не зря отдавал долг Родине 
несколько лет назад, — рас-
сказывает Металлов. — В се-
редине июля я подписал кон-
тракт, определили на опера-
тора БПЛА. Теперь буду, как 
мой дедушка и отец, герои-
чески защищать страну. 
АРСЕНИЙ КОЗЫРЕВ
vecher@vm.ru 

Боец отправился на фронт вопреки запретам врачей

Я вырос 
на рассказах 
дедушки 
о настоящих 
героях 

31 августа. 
Солдаты 
88-й разведывательно-
диверсионной 
бригады «Эспаньола» 
выполняют боевые 
задачи

Адрес
Ул. Яблочкова, 5, стр. 1

Время работы
Будни: 9:00–20:00 
Сб: 9:00–18:00
Вс: 9:00–16:00

Контакты
Телефон горячей службы: 117
Чат-бот в Telegram: 
@MskContract_bot

Требования 
к кандидатам
Возраст от 18 до 60 лет.
Гражданство России 
или СНГ

400 000
рублей — таков раз-
мер единовременной 
выплаты для тех, 
кто подпишет кон-
тракт до 31 декабря.

Для контрактников 
предусмотрены 
регулярные допла-
ты в зависимости 
от звания и во-
инской должности, 
а также федераль-
ные и региональ-
ные льготы для во-
еннослужащих и их 
семей.

Также контрактни-
кам, участвующим 
в СВО, положены 
статус ветерана 
боевых действий 
и соответству-
ющие льготы, 
бюджетные места 
для обучения де-
тей в вузах и дру-
гие льготы.

Если гражданин 
не пребывает 
в запасе и полу-
чил высшее или 
среднее профес-
сиональное обра-
зование, он может 
заменить год сроч-
ной службы двумя 
годами службы 
по контракту.

Каждый контракт-
ник, отправляю-
щийся в зону спе-
циальной военной 
операции, пройдет 
специальную про-
фессиональную 
подготовку на луч-
ших полигонах Мо-
сковской области.

Членам семей по-
ложены денежные 
выплаты, бесплат-
ная медицинская 
и психологическая 
помощь, бес-
платный проезд 
в общественном 
транспорте и дру-
гие меры под-
держки.

В Москве работает Единый пункт отбора граждан на военную службу

Пропускная способность 
Единого пункта отбора, 
человек в сутки

0

300

Пропускная 
способность

Увеличенная 
пропускная 
способность

300

100
200

100

Мечтаю, чтобы мой подвиг 
вошел в историю ПРЯМАЯ 

РЕЧЬ 

На протяжении многих 
лет каждое поколение 
мужчин отправлялось 
на войну с целью защи-
ты Родины и близких. 
Нынешнее не стало ис-
ключением. Объявление 
президентом России 
спецоперации пока-
зало единство России 
и готовность русского 
человека встать в строй 
по первому зову страны. 
Заключение контракта 
на службу в армии стало 
маркером уважения. 

ИГОРЬ ВИТЮК
Участник боевых 
действий, полковник 
запаса
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няется все новыми и новы-
ми флаконами. 
К слову, современные пар-
фюмеры предлагают сегод-

ня действительно неожи-
данные ароматы. Они 
воспроизводят запахи 
не только цветов, но 
также природных яв-
лений, еды, ощуще-
ний, музыки. При же-
лании можно купить 
духи с запахом дождя, 
любимого напитка или 
десерта, постиранного 
белья.
При этом ароматы мож-

но смешивать, создавать 

уникальные сочетания, ко-
торых нигде больше нет. 
Ну и, конечно, подача в со-
временном мире важна.  
Александра Глюк, к приме-
ру, свою парфюмирован-
ную  коллекцию назвала 

бренды. Так же дела 
обстоят и в парфю-
мерии.
Если раньше по-
купка духов ча-
ще всего была 
действием, отра-
ботанным до ав-
томатизма (зашел 
в магазин и выбрал то 
же, что и всегда), то теперь 
это превращается в увле-
кательное путешествие 
в ароматный мир. Вам надо 
вначале познакомиться с ду-
хами, послушать, как они 
«звучат», примерить их на 
себя и только потом сделать 
выбор — наконец-то попол-
нить свою коллекцию 
духов чем-то со-
в е р ш е н н о 
новым и до 
сего момен-
та незнако-
мым. 
Москвичка Елиза-
вета Киселева подтверж-
дает слова профи. Говорит, 
только недавно стала откры-
вать для себя ароматы от-
ечественных парфюмеров.
— И знаете, для меня это 
п р е в р а т и л о с ь 
в увлекательное 
занятие, — по-
делилась с нами 
девушка. — Кол-
лекция духов, 
к моему боль-
ш о м у  у д о -
вольствию, 
растет и регу-
лярно попол-

Как отмечают ана-
литики, за год спрос 
у покупателей сто-
лицы на парфюмер-
но-косметическую 
продукцию заметно 
увеличился — рост 
составил 15 процен-
тов. «МВ» решила 
выяснить, какие аро-
маты предпочитают 
приобретать сегодня 
москвичи и какой 
парфюм производят 
в столице.

П о наблюдению специ-
алистов в последнее 
время в Москве на-

блюдается не только увели-
чение спроса на такую про-
дукцию — изменился и сам 
подход покупателей к выбо-
ру ароматов. 
Как поясняет парфюмер 
Александра Глюк, связано 
это с уходом классических 
ароматов иностранных 
брендов, которые раньше 
можно было найти на пол-
ках. Люди привыкли ими 
пользоваться. 
— А сейчас они стали об-
ращать внимание на более 
необычные, интересные 
варианты, — говорит Алек-
сандра. — Знаете, здесь 
можно провести параллели 
с фешен-индустрией. Ес-
ли раньше за одеждой мы 
шли в большие сетевые ма-
газины (не буду называть 
конкретные марки), то по-
сле их закрытия москвичи 
переключились на русских 
дизайнеров и российские 

Нотка корицы, и ты царица
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— наконец-то попол-
ю коллекцию 
ем-то со-
н н о 
и до 
мен-
ако-

чка Елиза-
селева подтверж-
ва профи. Говорит, 
едавно стала откры-
я себя ароматы от-
нных парфюмеров.

 Московские парфюмеры 
предлагают необычные ароматы 

Купить 
необычные 
духи —
способ 
побаловать 
себя

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

В последнее время дей-
ствительно появилось 
много авторских рос-
сийских ароматов. И это 
не может не радовать! 
Московские парфюме-
ры разрабатывают как 
классические ароматы, 
так и необычные новые. 
Порой создают совер-
шенно неординарные 
сочетания, с которыми, 
конечно, хочется зна-
комиться, открывать их 
лично для себя.  

НАТАЛЬЯ 
СТРАШНОВА
Телеведущая

Лето всегда 
рядом
Женская туалетная 
вода из серии 
«Ароматы природы» 
называется «Лан-
дыш и кукушкин 
клевер» (на фото 
справа). Этот аромат 
с верхними нотами 
ландыша, жасмина 
и  подснежника 
даже в самый не-
настный день вернет 
в яркое, солнечное 
и красивое  лето. 
Стоит всего лишь 
522 рубля. 

«Вечерка» в новой рубрике «Сделано в Москве» знакомит читателей 
со столичными производителями. В фокусе внимания — фермеры, 
небольшие и крупные столичные компании, которые успешно 
заместили импортные товары.

ПРЕМЬЕРА РУБРИКИ СДЕЛАНО В МОСКВЕ

в честь станций метро: «Ди-
намо», «Курская», «Пушкин-
ская», «Шелепиха», «ВДНХ», 
«Сокольники», «Бульвар 
Дмитрия Донского», «Фи-
л и » ,  « П р о с п е к т  М и р а » 
и «Римская». 
— Главное качество парфю-
мера — это ассоциативный 
ряд, — отмечает в беседе с 
«Вечеркой» Александра. — 
Аромат «Динамо» задумы-
вался как спортивный. В нем 
«зашит» аккорд грейпфрута, 
много зеленых нот. А флаг-
маном коллекции с та л 
«Бульвар Дмитрия Донско-
го». В нем реализован ак-
корд креозота (раньше это 
вещество использовали для 
пропитки шпал. — «МВ»). 
Он дает смолисто-древес-
ный запах. И этот аромат 
самый желанный из всей 
коллекции. 
Александра Глюк также до-
бавила, что в Москве, на-
пример, сегодня особой 
популярностью пользуются 
ароматы с нотами тропиче-
ских фруктов. 
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Сотрудница стойки 
«Живое общение» в метро 
Екатерина Марчукова 
предлагает выбрать 
аромат. Фото: Екатерина 
Хорошилова

Немного магии
Почувствовать себя настоящей волшебницей поможет набор ароматов «Шалость удалась» 
(на фото внизу). Здесь есть и «Волшебная палочка», и «Профессор зельеварения». А если 
с настроением в какой-то день у вас не очень, то на помощь придет флакончик «Молнии». 
Набор из семи магических склянок можно приобрести за 1450 рублей. 

Южный 
аромат
Автор парфюмер-
ной композиции 
«Апатит» (на фото 
справа) вдохно-
вился побережьем 
Крыма и Красно-
дарского края, где 
добывают минерал 
апатит. Свои 
впечатления он 
запечатал во фла-
коне. В аромате 
переплелись запах 
коньяка и цветов 
шалфея. Стоимость 
5500 рублей.

Ванильная сдоба
Духи, которые пахнут теплым хлебом, ру-
мяной булочкой с корицей или аппетитным 
тортиком (на фото вверху) — интересный 
вариант. И, как утверждают авторы, он бодрит 
не хуже кофе. Цена удовольствия от 680 рублей. 

Материалы к рубрике «Сделано в Москве» 
подготовила ДЖЕННИ САМОЙЛОВА  
vecher@vm.ru

ПОПОЛНИ  КОЛЛЕКЦИЮ

Ванильная сдоба
Духи, которые пахнут теплым хлебом, ру-
мянойбулочкой с корицейилиаппетитным
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По данным анали-
тиков, компании 
по всему миру стали 
массово публиковать 
фейковые вакансии 
на различных рекру-
тинговых ресурсах. 
«МВ» разобралась, 
для чего это нужно 
и как отличить под-
дельное объявление. 

П рактика публикаций 
ненастоящих вакан-
сий — то есть тех,  для 

которых компания пока 
не ищет кандидата, начала 
применяться относительно 
недавно. По мнению психо-
лога Александра Бахтыши-
на, это американское «ноу-
хау», которое придумали со-
временные HR-менеджеры, 
чтобы подходить к выбору 
претендентов более осоз-
нанно.
— Схема простая — компа-
ния собирает резюме по-
тенциальных соискателей, 
возможно, даже приглашает 
их на собеседование, но при 
этом никаких дальнейших 
шагов не принимает. Таким 

образом, работодатель про-
сто готовит себе хорошую 
базу, список кандидатов 
для того, чтобы в случае ос-
вобождения той или иной 
должности быстро отсмо-
треть имеющийся список 
и пригласить уже проверен-
ного человека, — рассказал 
эксперт.

С другой стороны, такие 
действия компании стиму-
лируют уже имеющихся ра-
ботников выполнять свои 
задачи как можно эффек-
тивнее под страхом уволь-
нения. 
— На мой взгляд, эта прак-
тика может привести к вы-
горанию сотрудников и все-
общему недоверию к самой 
системе поиска работы со 
стороны соискателей. Да 
и для работодателя сложно 
выделить какие-то глобаль-
ные плюсы, потому что да-
леко не все кандидаты на 
момент обращения к их ре-
зюме будут все еще в поис-
ке места работы, — делится 
мнением Александр.

Более того, в современных 
компаниях требования 
к кандидату могут менять 
довольно быстро, основы-
ваясь на опыте, развитии 
технологии и компетенции 
специалистов, поэтому ра-
нее успешный кандидат мо-
жет оказаться уже не таким 
востребованным.

Как вычислить такую ва-
кансию? В первую очередь 
эксперты советуют обра-
тить внимание на то, какие 
условия предлагает работо-
датель. Если зарплата гораз-
до выше, чем в принципе 
по рынку, то это повод на-
сторожиться. Возникнуть 
определенные подозрения 
должны и в том случае, если 
зарплата не указана и она 
«обсуждается только после 
успешного прохождения со-
беседования». 
— Не лишним будет пона-
блюдать за вакансией не-
сколько дней — если она то 
появляется, то пропадает, 
говорить о серьезности на-
мерений работодателя не 
приходится, — рассказыва-
ет HR-менеджер Анастасия 
Мещерякова.
Во время собеседования то-
же стоит быть настороже. 
Есть несколько маркеров, 
которые могут указывать, 
что вакансия — липовая. 
Например, если работода-
тель не дает никакой кон-
кретики о сроках приема на 
работу, не говорит о вакан-
сии, а только задает вопро-
сы. Нормальная компания, 
заинтересованная в хоро-
шем сотруднике, всегда под-

робно рассказывает о своих 
условиях.
— Не стесняйтесь обра-
щать внимание на детали, 
задавайте вопросы. Это по-
может разобраться в истин-
ных намерениях компании. 
Не лишним будет изучить 
информацию о ней в интер-
нете. Наверняка, если рабо-
тодатель использует такие 
спорные методы найма, об  
этом появятся слухи в соцсе-
тях,  — отмечает Анастасия 
Мещерякова.
РЕНАТА ЛЕБЕДЕВА
vecher@vm.ru 

Работа есть, 
но липовая 
Для чего компании 
придумывают вакансии

Соискателей вынуждают стать 
более недоверчивыми 

Не стоит 
безоговорочно 
доверять 
потенциальному 
работодателю: 
изучите отзывы 
о компании и историю 
ее судебных тяжб

ПРОФЕССИИ

■ В России набирают 
популярность необыч-
ные вакансии — от на-
блюдателя за сыром 
до настройщика пиани-
но. «МВ» собрала самые 
интересные предложе-
ния за неделю и оцени-
ла условия работы.

Так, одна из компаний 
ищет аффинера сыра (это 
человек, который выдер-
живает сыр, доводит его 
до нужной кондиции). Рас-
сматриваются кандидаты 
без опыта. Зарплата до 45 
тысяч рублей с учетом вы-
чета налога. В обязанно-
сти входит следить за тем, 
как созревают некоторые 
виды сыра — контролиро-
вать их цвет, запах и вкус. 
Компания также обещает 
обучить своего сотрудни-
ка и предлагает высокий 
карьерный рост.
— На самом деле не суще-
ствует необычных вакан-
сий. Есть нестандартные 
должности, о которых зна-
ют далеко не все люди, — 
отмечает рекрутер 
Юрий Девяткин.
Для сладкоежек, 
к примеру, есть 
п р и я т н а я 
вакансия — 
д е г у с т а т о р 
тортов и пи-
рожных. Одна 
из кондитерских 
компаний пред-
лагает зарплату 70 тысяч 
с графиком 2/2. От соис-
кателя требуется любовь 
к сладкому, умение отли-
чить различные вкусовые 
добавки, иметь базовое 
представление о различ-
ных видах десертов. И на 
этом все. Ну и, конечно, 
отсутствие заболеваний, 
которые могут усугубить-
ся при употреблении боль-
шого количества сахара.

— Для десертных сомелье 
не нужны особые навыки. 
Но работа, увы, как прави-
ло, сезонная, — комменти-
рует Девяткин. 
Также в Москве готовы 
пригласить на должность 
закальщика мороженого. 
Ему нужно будет отвечать 
за заморозку и закалива-
ние мороженого. Опыт 
необязателен, компания 
обещает обучить сотруд-
ника всем навыкам. Зар-
плата — 60 тысяч с графи-
ком 5/2.
А для любителей погулять 
открыта вакансия — пе-
ший исследователь. Надо 
гулять по городу, фотогра-
фировать и при случае до-
бавлять места на карту. Ус-
ловия неплохие — зарпла-
ту предлагают от 50 тысяч 
рублей на руки, но сумма 
может увеличиться в слу-
чае переработки.
Для тех, кто ладит с жи-
вотными, есть интерес-
ное предложение — вос-
питатель в детском саду 
для собак. От соискателя 
требуют базовых знаний 

в области дрессировки 
и, конечно же, лю-

бовь к собакам. 
График — 5/2, 

зарплата на ру-
ки — 80 тысяч 
рублей. В обя-
занности входит 

присматривать 
за животными, вы-

гуливать их на тер-
ритории детского сада, 
ухаживать, кормить, гла-
дить и оказывать первую 
помощь.
А если вы решите стать 
оценщиком видеороликов, 
будете просматривать ви-
деозаписи и писать к ним 
комментарии. График сво-
бодный, зарплата от 30 ты-
сяч рублей на руки.
РЕНАТА ЛЕБЕДЕВА
vecher@vm.ru

Гуляй и деньги 
получай

Специалист по выдержке сыра отвечает за вкус, цвет, запах, 
текстуру и внешний вид продукта

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

С точки зрения закона 
привлечь недобросо-
вестного работодателя 
к ответственности 
за то, что он публикует 
фейковые вакансии, 
невозможно. Доказать 
это в принципе очень 
тяжело. Но обезопасить 
себя стоит. Вниматель-
нее относитесь к выбору 
вакансии. Пользуйтесь 
проверенными ресурса-
ми для поиска работы.
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Столица подготовлена
Институт глобального климата и экологии РАН и Рос-
гидромета выделяет четыре зоны России, на которые 
глобальное потепление повлияет больше всего. Пер-
вая — это юг европейской части страны. Там ожидаются 
более сильные, чем сейчас, засухи и особо сильные 
волны жары. Вторая зона — это мегаполисы. В городе 
жара переносится тяжелее. Потепление вызывает 
и ураганы — штормовые ветры. Московские власти 
(на фото справа: Спасская башня Кремля) спиливают 
деревья, которые не смогут выдержать сильных поры-
вов ветра. На улицах устанавливают 
новые павильоны общественного 
транспорта, которые не упадут даже 
при очень сильном ветре.  

Ищем спасения в лесах
Леса (на фото слева) помогают 
сдерживать глобальное по-
тепление не только благодаря 
поглощению углекислого газа 
из воздуха в ходе фотосинтеза. 
Микробы в древесной коре 
эффективно удаляют из воздуха 
еще один парниковый газ — 
метан. Лучше всего этот процесс 
заметен в тропических лесах. 
Ведь микробы процветают 
в теплых и влажных 
условиях. И эти леса 
мы можем потерять 
из-за глобального 
потепления. Повы-
шение темпера-
туры воздуха на 
четыре градуса 
приведет к мас-
совой гибели 
растений. Это 
станет катастро-
фой планетарного 
масштаба.

П овышение темпера-
туры не везде про-
исходит одинаково. 
В континентальных 
районах темпера-

тура растет быстрее. То есть 
у нас она увеличи-
вается в 2,5 раза бы-
стрее, чем в среднем 
по миру. За послед-
ние 30 лет январи 
в Москве стали те-
плее более чем на 
3 градуса. Средняя 
температура июля 
выросла на 1,5 градуса. Если 
с такой скоростью климат 
продолжит меняться, то че-
рез 60 лет у нас будет такая 
же температура, как в Крас-
нодаре в середине прошло-
го столетия. Дальнейшее 
развитие событий зависит 
от того, как человечество 
будет решать проблему 
концентрации в атмосфере 
парниковых газов. В дека-
бре 2015 года в рамках па-
рижского соглашения было 
прописано, что до конца 
нынешнего века средняя 
глобальная температура не 
должна отклониться от нор-
мы более чем на 1,5–2 граду-
са. Пока намеченные меро-
приятия не выполняются. 
Это связано с деятельностью 
предприятий. Наша страна 
тоже приняла на себя обяза-
тельства — достигнуть угле-
родного баланса к 2060 го-
ду. То количество двуокиси 
углерода, которое поступает 
в атмосферу, должно будет 
поглощаться — за счет лесо-
посадок, энергоэффективно-
го производства, изменения 
системы обработки земли.

Будут 
и на нашей 
улице 
субтропики

Никита Бессарабов любит смотреть, как деревья растут сквозь асфальт. Учился 
на социолога, но вникать в потребности зверей и птиц, которые живут в городе, 
ему интереснее. Дружит с биологами: они научили его по писку отличать комаров 
одного вида от другого. В новой рубрике «Мотылек» он будет рассказывать 
о взаимоотношениях человека и природы. 

ПРЕМЬЕРА РУБРИКИ МОТЫЛЕК

Конец света — как зубы по-
чистить. Не прочитал с утра, 
что миру хана, и сразу как-то 
тревожно. Может, я не знаю 
чего? Экологическую ката-
строфу нам сулят постоянно. 
В ХIХ веке, например, актив-
но обсуждали тему, что ско-
ро все крупные города... уто-
нут в навозе. А что — населе-
ние росло, а с ним и количе-
ство лошадей — тогдашнего 
общественного транспорта. 
Лошади оставляли после 
себя кучи. Казалось, еще не-
много — и горы навоза 
вырастут до небес! Но 
нет. Изобрели двигатель 
внутреннего сгорания, 
появились машины, и во-
прос сам по себе решил-
ся. Потом все боялись, 
что города погрузятся во 
тьму: перебьют всех ки-
тов и кончится жир для 
уличных светильников. 
Затем ученый старик 
Мальтус стал пугать, что 
скоро население так раз-
множится, что нечего будет 
есть. Но изобрели пестици-
ды и гербициды, которые 
эффективно уничтожали 
вредителей, и урожаи вы-
росли в несколько раз. Ины-
ми словами, на каждый вы-
зов человечество дает ответ. 
И с глобальным потепле-
нием мы тоже справимся. 
А пишут о нем потому, что 
СМИ продают эмоции. Луч-
ше всего расходятся нега-
тивные: ну вот любят люди 
испугаться! Есть запрос на 
сладкий ужас — вот вам про 
глобальное потепление, ле-
тящий на Землю астероид, 
конец света в 2012-м (пом-
ните еще, нет?), скорую 

ядерную войну и подорожа-
ние гречки. При этом, надо 
понимать, экологические 
проблемы решать необхо-
димо. Каждый москвич, 
например, ежегодно произ-
водит полтонны бытового 
мусора. И с ним нужно что-
то делать! Для начала хотя 
бы сортировать. Давайте 
начнем с этого. А еще не-
плохо вместо полиэтилено-
вых пакетов использовать 
многоразовые матерчатые 
сумки. И пластиковую бу-

тылку сразу не выбрасывать, 
а использовать хотя бы пару 
месяцев. Неплохо бы эко-
номить электричество, газ, 
тепло. Экология — не про 
глобальное потепление, 
а про наши бытовые при-
вычки. Надо не пугаться тая-
ния арктических льдов, а де-
лать то, что должно. Пореже 
ездить на машине и почаще 
на метро. Носить вещи до их 
естественной кончины, а не 
выбрасывать, потому что 
надоели. Ну или хотя бы не-
нужное продавать. Главная 
экологическая угроза — без-
думное потребление: выгод-
ное для экономики и гибель-
ное для планеты. Давайте 
помнить об этом.

Бойтесь 
не ледника, 
а своих привычек

Мнение автора колонки может не совпадать с точкой 
зрения редакции «Москвы Вечерней»

НИКИТА 
МИРОНОВ
Обозреватель

ВЗГЛЯД

■Июль и август в Центральной Антарктиде являются са-
мыми холодными месяцами года. Средняя многолетняя 
температура на станции «Восток» (на фото справа) в ию-
ле –66,6 градуса, в августе –67 градусов. 
■Интересно, что именно на этой станции 21 июля 
1983 года был зафиксирован абсолютный температурный 
минимум на планете — рекордные –89,2 градуса. 
■ Климатические условия на станции «Восток», где 
уже почти семь десятилетий круглогодично работают 
российские полярники, — самые экстремальные на пла-
нете. Несмотря на очевидные факты, подтверждающие 
глобальное потепление, Антарктида еще сотни лет будет 
оставаться континентом максимально низких температур 
и находиться под мощным ледяным щитом. Исследова-
ния в этом регионе чрезвычайно нужны для мировой на-
уки и понимания будущего нашей планеты. Поэтому мы 
создали на станции «Восток» современный научный 
центр, где будут развиваться ключевые проекты, 

нацеленные на углубленное изучение климатических 
процессов, и продолжатся непрерывные наблюдения 
за природной средой шестого континента, — рассказал 
директор Арктического и антарктического научно-иссле-
довательского института Александр Макаров.
■ Станция «Восток» — единственная круглогодичная 
внутриконтинентальная российская станция в Антарк-
тиде. Она была основана 66 лет назад — 16 декабря 
1957 года. Температуры на станции «Восток» — самые 
экстремальные на планете, поэтому для их измерения 
используются термометры со специальной шкалой: 
от –100 до +20 градусов.

ТОЛЬКО ФАКТЫ

Вчера ученые 
зафиксировали 
новый темпера-
турный рекорд 
в самой холодной 
точке Земли Ан-
тарктиде: –34,2 
градуса.Это до-
казывает, что гло-
бальное потепле-
ние не фантазия 
ученых. О послед-
ствиях «МВ» рас-
сказал научный 
руководитель Ги-
дрометцентра РФ 
Роман Вильфанд 
(на фото внизу).

Переломный момент
Повышение температуры на Земле вызовет серьезные климати-
ческие изменения на планете. Ледники Арктики и Антарктики, 
Атлантические течения и тропические леса Амазонки (на фото 
вверху) — ключевые природные системы для климата Земли. Раз-
рушение хотя бы одной из них в результате глобального потепления 
станет переломным моментом и приведет к эффекту домино, 
считает международная команда ученых. При сохранении текущих 
климатических изменений в этом столетии переломный момент 
наступит с вероятностью 45 процентов. Ученые отметили, 
что для недопущения катастрофы потребуется до-
стичь и поддерживать нулевой уровень выбро-
сов парниковых газов к 2100 году.

ддуу р дд дд уу рр рр уущщ
матматичеическиских ихизмезмененнений ий в эв этомтомстстолеолетиитиипеперелреломномный ый моммоментент  
туптупитит с вс вероероятнятностостьюью4545пропроценцентовтов. У. Ученченые ые отмотметиетили,ли, 
длдля ня недоедопущпущениения кя катаатастрстрофыофыпопотретребуебуетсятсядодо--
чь чь и пи поддоддержерживаивать ть нулнулевоевой уй уровровеньень вывыбробро--
папарнирниковковых ых газгазов ов к 2к2100100 гогоду.ду.

Сплошные рекорды
Сейчас в Москве действительно есть уверенный 
тренд на потепление, но это не значит, что в столице 
будет жарко и сухо, как в пустыне (на фото внизу). 
Меняется амплитуда температуры и осадков. Чаще 
всего температура будет значительно выше нормы. 
Но и ниже нормы она тоже будет опускаться. Вспом-
ните майскую погоду: 9 мая никогда еще не было 
снега. В этом году первые 17 дней мая оказались 
аномально холодными. Первые дни июня, наобо-
рот, выдались очень жаркими. Воздушные массы 
перемещались из тропиков. В июне, кстати, выпало 
рекордное количество осадков. 

Гром и молнии
К 2050 году в Москве ожидается трехкратное увеличение числа молний 
(на фото вверху) в летний период. Также прогнозируется рост числа молний 
с высокой энергетикой. В целом опасных погодных явлений будет больше.

у 
Пострадают 
пингвины
В конце 2022 года в одном 
из научных журналов 
опубликовали статью с не-
утешительным прогнозом. 
До 2100 года могут погиб-
нуть 97 процентов пингви-
нов (на фото слева) и дру-
гих животных Антарктиды. 
Авторы работы представили 
три возможных варианта 
развития ситуации. При 
самых благоприятных усло-
виях погибнут 37 процентов 
фауны Антарктиды. Случаи 
такого влияния потепления 
на фауну обнаруживаются 
по всей планете. Напри-
мер, из-за последствий 
катастрофической морской 
жары с 2012 по 2021 год по-
гибли около 7000 горбатых 
китов, населявших север-
ную часть Тихого океана. 

Условия 
для вирусов
Патогены (на фото вни-
зу), включая сибирскую 
язву, холеру, малярию, 
болезнь Лайма, вирус 
Западного Нила и вирус 
Зика, в некоторых слу-
чаях стали легче рас-
пространяться в резуль-
тате засухи, аномальной 
жары, лесных пожаров, 
усиления осадков 
и штормов, наводне-
ний, повышение уровня 
моря и других явлений, 
вызванных климатиче-
скими изменениями. 
В африканских странах, 
южноамериканской 
Колумбии с начала 
века наблюдается 
возрождение ма-
лярии. Количество 
случаев заражения 
лихорадкой денге уве-
личилось — с 505,4 ты-
сячи в 2000 году 
до 5,2 миллиона чело-
век в 2019 году.
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Дефицит продуктов
Глобальное потепление сопро-
вождают все четыре всадника 
апокалипсиса — война, смерть, 
чума... и голод. Стихийные бед-
ствия уничтожают поля, скот. 
По оценкам ученых, к середине 
текущего столетия с голодом 
могут столкнуться 80 миллионов 
человек. Например, из-за по-
вышения температуры в Африке 
с 1961 года уже произошло 
снижение роста сельскохо-
зяйственного производства 
на 34 процента. Ожидается, 
что эта тенденция сохранится 
и в будущем. По прогнозам, 
рост температуры всего на пол-
тора градуса будет сопрово-
ждаться снижением урожая 
кукурузы на 9 процентов, 
а пшеницы (на фото внизу)  — 
на 20–60 процентов.

Ледник Судного дня
Ледник Туэйтса (на фото вверху) в Западной Антарктиде называют ледником Суд-
ного дня, его таяние с приведет к сильному повышению уровня моря и подвергнет 
опасности все прибрежные сообщества. Площадь ледника — 120 тысяч квадратных 
километров. Если он полностью растает, уровень Мирового океана поднимется 
на 64 сантиметра. Исследователи выяснили, что ледник Судного дня может растаять 
раньше, чем ожидалось. И это таит в себе много  последствий. В вечной мерзлоте 
накопилось 793 миллиона килограммов ртути: высвобождение вещества приведет 
к катастрофе. Из-за исчезновения ледников погибнут многие животные.
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Острова под угрозой
Животные уже переселяются 
из южных регионов на север. Одна-
ко мигрировать придется не только 
им. Какие-то местности станут 
непригодными для жизни людей 
из-за дефицита пресной воды. 
В частности, на юге Африки жить 
станет невозможно (на фото слева: 
остров Занзибар). В тяжелом по-
ложении окажется Средиземномо-
рье. Там тоже будет мало дождей. 
Богатые страны, например Италия 
или Испания, вероятно, смогут 
к этому приспособиться. Но Марок-
ко, Алжиру будет труднее. 

Последствия глобального потепления 
затронут всех обитателей земного шара 
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Столица подготовлена
Институт глобального климата и экологии РАН и Рос-
гидромета выделяет четыре зоны России, на которые 
глобальное потепление повлияет больше всего. Пер-
вая — это юг европейской части страны. Там ожидаются 
более сильные, чем сейчас, засухи и особо сильные 
волны жары. Вторая зона — это мегаполисы. В городе 
жара переносится тяжелее. Потепление вызывает 
и ураганы — штормовые ветры. Московские власти 
(на фото справа: Спасская башня Кремля) спиливают 
деревья, которые не смогут выдержать сильных поры-
вов ветра. На улицах устанавливают 
новые павильоны общественного 
транспорта, которые не упадут даже 
при очень сильном ветре.  

Ищем спасения в лесах
Леса (на фото слева) помогают 
сдерживать глобальное по-
тепление не только благодаря 
поглощению углекислого газа 
из воздуха в ходе фотосинтеза. 
Микробы в древесной коре 
эффективно удаляют из воздуха 
еще один парниковый газ — 
метан. Лучше всего этот процесс 
заметен в тропических лесах. 
Ведь микробы процветают 
в теплых и влажных 
условиях. И эти леса 
мы можем потерять 
из-за глобального 
потепления. Повы-
шение темпера-
туры воздуха на 
четыре градуса 
приведет к мас-
совой гибели 
растений. Это 
станет катастро-
фой планетарного 
масштаба.

П овышение темпера-
туры не везде про-
исходит одинаково. 
В континентальных 
районах темпера-

тура растет быстрее. То есть 
у нас она увеличи-
вается в 2,5 раза бы-
стрее, чем в среднем 
по миру. За послед-
ние 30 лет январи 
в Москве стали те-
плее более чем на 
3 градуса. Средняя 
температура июля 
выросла на 1,5 градуса. Если 
с такой скоростью климат 
продолжит меняться, то че-
рез 60 лет у нас будет такая 
же температура, как в Крас-
нодаре в середине прошло-
го столетия. Дальнейшее 
развитие событий зависит 
от того, как человечество 
будет решать проблему 
концентрации в атмосфере 
парниковых газов. В дека-
бре 2015 года в рамках па-
рижского соглашения было 
прописано, что до конца 
нынешнего века средняя 
глобальная температура не 
должна отклониться от нор-
мы более чем на 1,5–2 граду-
са. Пока намеченные меро-
приятия не выполняются. 
Это связано с деятельностью 
предприятий. Наша страна 
тоже приняла на себя обяза-
тельства — достигнуть угле-
родного баланса к 2060 го-
ду. То количество двуокиси 
углерода, которое поступает 
в атмосферу, должно будет 
поглощаться — за счет лесо-
посадок, энергоэффективно-
го производства, изменения 
системы обработки земли.

Будут 
и на нашей 
улице 
субтропики

Никита Бессарабов любит смотреть, как деревья растут сквозь асфальт. Учился 
на социолога, но вникать в потребности зверей и птиц, которые живут в городе, 
ему интереснее. Дружит с биологами: они научили его по писку отличать комаров 
одного вида от другого. В новой рубрике «Мотылек» он будет рассказывать 
о взаимоотношениях человека и природы. 

ПРЕМЬЕРА РУБРИКИ МОТЫЛЕК

Конец света — как зубы по-
чистить. Не прочитал с утра, 
что миру хана, и сразу как-то 
тревожно. Может, я не знаю 
чего? Экологическую ката-
строфу нам сулят постоянно. 
В ХIХ веке, например, актив-
но обсуждали тему, что ско-
ро все крупные города... уто-
нут в навозе. А что — населе-
ние росло, а с ним и количе-
ство лошадей — тогдашнего 
общественного транспорта. 
Лошади оставляли после 
себя кучи. Казалось, еще не-
много — и горы навоза 
вырастут до небес! Но 
нет. Изобрели двигатель 
внутреннего сгорания, 
появились машины, и во-
прос сам по себе решил-
ся. Потом все боялись, 
что города погрузятся во 
тьму: перебьют всех ки-
тов и кончится жир для 
уличных светильников. 
Затем ученый старик 
Мальтус стал пугать, что 
скоро население так раз-
множится, что нечего будет 
есть. Но изобрели пестици-
ды и гербициды, которые 
эффективно уничтожали 
вредителей, и урожаи вы-
росли в несколько раз. Ины-
ми словами, на каждый вы-
зов человечество дает ответ. 
И с глобальным потепле-
нием мы тоже справимся. 
А пишут о нем потому, что 
СМИ продают эмоции. Луч-
ше всего расходятся нега-
тивные: ну вот любят люди 
испугаться! Есть запрос на 
сладкий ужас — вот вам про 
глобальное потепление, ле-
тящий на Землю астероид, 
конец света в 2012-м (пом-
ните еще, нет?), скорую 

ядерную войну и подорожа-
ние гречки. При этом, надо 
понимать, экологические 
проблемы решать необхо-
димо. Каждый москвич, 
например, ежегодно произ-
водит полтонны бытового 
мусора. И с ним нужно что-
то делать! Для начала хотя 
бы сортировать. Давайте 
начнем с этого. А еще не-
плохо вместо полиэтилено-
вых пакетов использовать 
многоразовые матерчатые 
сумки. И пластиковую бу-

тылку сразу не выбрасывать, 
а использовать хотя бы пару 
месяцев. Неплохо бы эко-
номить электричество, газ, 
тепло. Экология — не про 
глобальное потепление, 
а про наши бытовые при-
вычки. Надо не пугаться тая-
ния арктических льдов, а де-
лать то, что должно. Пореже 
ездить на машине и почаще 
на метро. Носить вещи до их 
естественной кончины, а не 
выбрасывать, потому что 
надоели. Ну или хотя бы не-
нужное продавать. Главная 
экологическая угроза — без-
думное потребление: выгод-
ное для экономики и гибель-
ное для планеты. Давайте 
помнить об этом.

Бойтесь 
не ледника, 
а своих привычек

Мнение автора колонки может не совпадать с точкой 
зрения редакции «Москвы Вечерней»

НИКИТА 
МИРОНОВ
Обозреватель

ВЗГЛЯД

■Июль и август в Центральной Антарктиде являются са-
мыми холодными месяцами года. Средняя многолетняя 
температура на станции «Восток» (на фото справа) в ию-
ле –66,6 градуса, в августе –67 градусов. 
■Интересно, что именно на этой станции 21 июля 
1983 года был зафиксирован абсолютный температурный 
минимум на планете — рекордные –89,2 градуса. 
■ Климатические условия на станции «Восток», где 
уже почти семь десятилетий круглогодично работают 
российские полярники, — самые экстремальные на пла-
нете. Несмотря на очевидные факты, подтверждающие 
глобальное потепление, Антарктида еще сотни лет будет 
оставаться континентом максимально низких температур 
и находиться под мощным ледяным щитом. Исследова-
ния в этом регионе чрезвычайно нужны для мировой на-
уки и понимания будущего нашей планеты. Поэтому мы 
создали на станции «Восток» современный научный 
центр, где будут развиваться ключевые проекты, 

нацеленные на углубленное изучение климатических 
процессов, и продолжатся непрерывные наблюдения 
за природной средой шестого континента, — рассказал 
директор Арктического и антарктического научно-иссле-
довательского института Александр Макаров.
■ Станция «Восток» — единственная круглогодичная 
внутриконтинентальная российская станция в Антарк-
тиде. Она была основана 66 лет назад — 16 декабря 
1957 года. Температуры на станции «Восток» — самые 
экстремальные на планете, поэтому для их измерения 
используются термометры со специальной шкалой: 
от –100 до +20 градусов.

ТОЛЬКО ФАКТЫ

Вчера ученые 
зафиксировали 
новый темпера-
турный рекорд 
в самой холодной 
точке Земли Ан-
тарктиде: –34,2 
градуса.Это до-
казывает, что гло-
бальное потепле-
ние не фантазия 
ученых. О послед-
ствиях «МВ» рас-
сказал научный 
руководитель Ги-
дрометцентра РФ 
Роман Вильфанд 
(на фото внизу).

Переломный момент
Повышение температуры на Земле вызовет серьезные климати-
ческие изменения на планете. Ледники Арктики и Антарктики, 
Атлантические течения и тропические леса Амазонки (на фото 
вверху) — ключевые природные системы для климата Земли. Раз-
рушение хотя бы одной из них в результате глобального потепления 
станет переломным моментом и приведет к эффекту домино, 
считает международная команда ученых. При сохранении текущих 
климатических изменений в этом столетии переломный момент 
наступит с вероятностью 45 процентов. Ученые отметили, 
что для недопущения катастрофы потребуется до-
стичь и поддерживать нулевой уровень выбро-
сов парниковых газов к 2100 году.

ддуу р дд дд уу рр рр уущщ
матматичеическиских ихизмезмененнений ий в эв этомтомстстолеолетиитиипеперелреломномный ый моммоментент  
туптупитит с вс вероероятнятностостьюью4545пропроценцентовтов. У. Ученченые ые отмотметиетили,ли, 
длдля ня недоедопущпущениения кя катаатастрстрофыофыпопотретребуебуетсятсядодо--
чь чь и пи поддоддержерживаивать ть нулнулевоевой уй уровровеньень вывыбробро--
папарнирниковковых ых газгазов ов к 2к2100100 гогоду.ду.

Сплошные рекорды
Сейчас в Москве действительно есть уверенный 
тренд на потепление, но это не значит, что в столице 
будет жарко и сухо, как в пустыне (на фото внизу). 
Меняется амплитуда температуры и осадков. Чаще 
всего температура будет значительно выше нормы. 
Но и ниже нормы она тоже будет опускаться. Вспом-
ните майскую погоду: 9 мая никогда еще не было 
снега. В этом году первые 17 дней мая оказались 
аномально холодными. Первые дни июня, наобо-
рот, выдались очень жаркими. Воздушные массы 
перемещались из тропиков. В июне, кстати, выпало 
рекордное количество осадков. 

Гром и молнии
К 2050 году в Москве ожидается трехкратное увеличение числа молний 
(на фото вверху) в летний период. Также прогнозируется рост числа молний 
с высокой энергетикой. В целом опасных погодных явлений будет больше.

у 
Пострадают 
пингвины
В конце 2022 года в одном 
из научных журналов 
опубликовали статью с не-
утешительным прогнозом. 
До 2100 года могут погиб-
нуть 97 процентов пингви-
нов (на фото слева) и дру-
гих животных Антарктиды. 
Авторы работы представили 
три возможных варианта 
развития ситуации. При 
самых благоприятных усло-
виях погибнут 37 процентов 
фауны Антарктиды. Случаи 
такого влияния потепления 
на фауну обнаруживаются 
по всей планете. Напри-
мер, из-за последствий 
катастрофической морской 
жары с 2012 по 2021 год по-
гибли около 7000 горбатых 
китов, населявших север-
ную часть Тихого океана. 

Условия 
для вирусов
Патогены (на фото вни-
зу), включая сибирскую 
язву, холеру, малярию, 
болезнь Лайма, вирус 
Западного Нила и вирус 
Зика, в некоторых слу-
чаях стали легче рас-
пространяться в резуль-
тате засухи, аномальной 
жары, лесных пожаров, 
усиления осадков 
и штормов, наводне-
ний, повышение уровня 
моря и других явлений, 
вызванных климатиче-
скими изменениями. 
В африканских странах, 
южноамериканской 
Колумбии с начала 
века наблюдается 
возрождение ма-
лярии. Количество 
случаев заражения 
лихорадкой денге уве-
личилось — с 505,4 ты-
сячи в 2000 году 
до 5,2 миллиона чело-
век в 2019 году.
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Дефицит продуктов
Глобальное потепление сопро-
вождают все четыре всадника 
апокалипсиса — война, смерть, 
чума... и голод. Стихийные бед-
ствия уничтожают поля, скот. 
По оценкам ученых, к середине 
текущего столетия с голодом 
могут столкнуться 80 миллионов 
человек. Например, из-за по-
вышения температуры в Африке 
с 1961 года уже произошло 
снижение роста сельскохо-
зяйственного производства 
на 34 процента. Ожидается, 
что эта тенденция сохранится 
и в будущем. По прогнозам, 
рост температуры всего на пол-
тора градуса будет сопрово-
ждаться снижением урожая 
кукурузы на 9 процентов, 
а пшеницы (на фото внизу)  — 
на 20–60 процентов.

Ледник Судного дня
Ледник Туэйтса (на фото вверху) в Западной Антарктиде называют ледником Суд-
ного дня, его таяние с приведет к сильному повышению уровня моря и подвергнет 
опасности все прибрежные сообщества. Площадь ледника — 120 тысяч квадратных 
километров. Если он полностью растает, уровень Мирового океана поднимется 
на 64 сантиметра. Исследователи выяснили, что ледник Судного дня может растаять 
раньше, чем ожидалось. И это таит в себе много  последствий. В вечной мерзлоте 
накопилось 793 миллиона килограммов ртути: высвобождение вещества приведет 
к катастрофе. Из-за исчезновения ледников погибнут многие животные.
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та и экологии РАН и Рос-
зоны России, на которые
ияет больше всего. Пер-
асти страны. Там ожидаются 
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Острова под угрозой
Животные уже переселяются 
из южных регионов на север. Одна-
ко мигрировать придется не только 
им. Какие-то местности станут 
непригодными для жизни людей 
из-за дефицита пресной воды. 
В частности, на юге Африки жить 
станет невозможно (на фото слева: 
остров Занзибар). В тяжелом по-
ложении окажется Средиземномо-
рье. Там тоже будет мало дождей. 
Богатые страны, например Италия 
или Испания, вероятно, смогут 
к этому приспособиться. Но Марок-
ко, Алжиру будет труднее. 

Последствия глобального потепления 
затронут всех обитателей земного шара 
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 Одно из ваших хобби — мо-
да. Ощущаете ли, как меня-
ются стандарты красоты?
Я не могу сказать, что слежу 
за индустрией настолько, 
чтобы судить, как меняется 
восприятие женщин в соци-
альном срезе. Меня всегда 
хорошо воспринимали 
со всеми плюсами и минуса-
ми. Что такое красота? Некое 
идеальное сочетания про-
порций лица, тела и так да-
лее. Но в жизни мы так не су-
дим, важнее харизма, обая-
ние, свет, который идет изну-
три. Бывает, видишь 
красивую женщину, начина-

ешь общаться, а от нее фонит 
неуверенностью, напряжен-
ностью и тревожностью. Тог-
да весь флер сразу рас-
сеивается.

 Вам никогда не хотелось 
экспериментов со внешно-
стью?
Я никогда не делала ради-
кальных экспериментов с во-

лосами и татуировок или пир-
синга. При этом если такие 
изменения нужны для съе-
мок, то буду счастлива попро-
бовать. На самом деле это 
моя мечта — сняться в чем-то 
для меня несвойственном, 
неорганичном.
 Что помогает вам замед-
литься, отдохнуть?
Мне помогает психология. 
Я научилась замедляться 
с помощью специальных 
упражнений. А раньше помо-
гала природа — море, лес, 
даже просто короткие поезд-
ки на дачу помогали восста-
новиться. 

 Предполагаете сейчас, как 
зрители примут продолже-
ние сериала «Воронины»?
Наша аудитория выросла. 
Многие смотрят на историю 
другими глазами, уже через 
собственный опыт. Когда они 
были детьми, им, может, ка-
залось все это прикольным, 
а сейчас уже «не зайдет». 
Но я очень спокойно отно-
шусь к разным мнениям. Мне 
самой интересно, как зрители 
воспримут наш новый сезон.

Продолжение сери-
ала «Воронины» — 
«Костя — Вера» 
стартует на СТС уже 
9 сентября. Любимые 
персонажи вернутся 
на экраны, в их числе 
и обаятельная Настя, 
которую играет Юлия 
Куварзина. «Ве-
черка» пообщалась 
с актрисой.

Юлия, в чем секрет долго-
вечности проекта? 
Я думаю, изначально к се-
риалу «Воронины» возник 
интерес за счет харизма-
тичных героев и их чувства 
юмора. При этом, несмотря 
на все чудаковатые про-
явления персонажей и ко-
мические истории, кото-
рые с ними случаются, это 
сериал о ценности семьи. 
Некоторые ситуации кари-
катурные, но все равно мы 
узнаем в них себя и своих 
домочадцев и точно так же 
ругаемся, миримся, подшу-
чиваем друг над другом. Но 
сериал «Костя — Вера» будет 
уже другим, потому что зри-
телей ждут встречи с новым 
поколением семейства — 
выросшими детьми.
Реплики героев быстро 
стали крылатыми вы-
ражениями, ушли в на-
род. Когда вы начинали 
сниматься, предполагали 
такой успех? 

Конечно нет! Изначально 
у меня не было никаких 
прогнозов, поскольку Настя 
была одним из дополнитель-
ных персонажей, просто де-
вушкой Лени (Станислав 
Дужников. — «МВ»). В пер-
вый съемочный день были 
сцены с Николаем Петро-
вичем (Борис Клюев ушел из 
жизни в 2020 году. — «МВ»)
и Галиной Ивановной (Ан-
на Фроловцева. — «МВ»), 
и с первого же дня я влюби-
лась в них, обхохоталась. 
Тогда я поняла, что я «влип-
ла» в прекрасную историю. 
Отношения на площадке 
складывались легко? 
Конечно, мы дружим. Вот 
прямо сейчас я еду от Кати 
Волковой (актрисы, сыграв-
шей Веру. — «МВ»), гостила 

у нее пару дней за городом. 
Мы дружим с Анной Васи-
льевной и мальчишками 
(Георгий Дронов и Станис-
лав Дужников. —  «МВ»). 
Для себя я уже давно опре-
делила, что вне зависимо-
сти от того, идут ли съем-
ки, планируется ли новый 
сезон, мы за эти 10 лет уже 
сроднились, чувствуем се-
бя как большая семья. А на 
съемках, как говорил Бо-
рис Владимирович, мы как 
в санатории. Я очень люблю 
работать со Стасом, он пре-
красный партнер, всегда по-

могает. Сейчас мой первый 
съемочный день был без 
него, и я даже растерялась! 

Чтобы вспомнить «зерно 
роли», мне необходи-

мо было посмотреть 
на себя его глазами. 
М о я  Н а с т я  в е д ь 
всегда при Лене, 
они абсолютные 
половинки. 
Сейчас гово-
рят, что такая 
форма отно-
шений — со-
зависимость 
и супругам 
надо чув-
ствовать себя 
отдельными 
друг от друга, 
а не единым 
целым. Есть 
ли у Насти эта 
проблема? 

Я бы ни в коем 
случае не постави-

ла ей такой диагноз. 

Она вполне самостоятельна, 
но любит мужа, хочет быть 
с ним и всегда ищет способы 
улучшить их отношения. На-
стя в этом плане затейница, 
но я не считаю, что она одно-
бокая, зависимая от Лени. 
Любовь, нежная привязан-
ность — это тоже счастье.
Недавно вы получили еще 
одно образование — геш-
тальт-психолога. Практи-
куете как специалист?
Нет. Сейчас это мое хобби, 
точка роста. Мое первое об-
разование — среднее педа-
гогическое, поэтому с пси-

хологией знако-
ма с юности. Я не 
исключаю, что 
буду работать по 
этой специаль-
ности.

Сейчас психология в трен-
де, много лжеэкспертов 
в соцсетях...
Я к ним отношусь так же, 
как и к актерам, которые 
окончили короткие курсы, 
но считают себя непревзой-
денными профессионалами. 
Сейчас время такое, и отно-
шение к образованию стало 
очень свободным. И если 
раньше все друг друга на 
кухнях учили и советы раз-
давали, сейчас масштабы 
глобальнее — то же явление 
перешло в интернет. 
Но как быть с непрофесси-
онализмом? 
Такие люди есть в каждой 
профессии. Важно выбрать 
специальность, которая 
тебе по душе. Можно быть 
великолепным мастером 
маникюра, услуги которого 
будут дорого стоить. У меня 
была такая уборщица — мы 
под ее график подстраива-
лись! Я ею восхищалась как 
мастером своего дела, она 
сделала свою профессию 
искусством. А есть благо-
родные специальности, врач 
или учитель, но если это не 
призвание, то человек бу-
дет недовольный, вечно 
жалующийся. Но дело ведь 
не в профессии, а в любви 
к ней — тогда придет успех.

КОРО ТКО  О  ГЛАВНОМ 

Юлия Куварзина роди-
лась 14 июля 1975 года 
в Москве. Окончила 
мастерскую Олега Та-
бакова в Школе-студии 
МХАТ. Любовь зрителей 
приобрела благодаря 
участию в сериалах 
«Не родись красивой», 
«Воронины», «Личная 
жизнь доктора Селива-
новой», «Метод Фрей-
да», «Палач» и многих 
других. Актриса Театра 
на Таганке, режиссер 
спектаклей.

ДОСЬЕ

Материалы к рубрике «Лицо 
и личность» подготовила 
АЛЕКСАНДРА ЕРОШЕНКО
vecher@vm.ru
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Актриса Юлия Куварзина готова 
сменить профессию

Актриса Юлия 
Куварзина 
полюбилась 
зрителям бла-
годаря своему 
образу милой 
и добродуш-
ной девушки

Семья Во-
рониных 
снова 
в сборе: 
зрители 
встретятся 
уже с но-
вым поко-
лением — 
повзрос-
левшими 
детьми
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■ Сегодня интеллекту-
альному казино «Что? 
Где? Когда?» (ЧГК) ис-
полняется 49 лет. За все 
это время вокруг теле-
игры происходило немало 
скандалов. «МВ» собрала 
подборку конфликтов, 
связанных с передачей.

Умный и находчивый
В апреле 2003 года во вре-
мя Кубка городов произо-
шел необычный инцидент. 
Знаток Георгий Жарков со-
общил оргкомитету адрес 
своей электронной почты, 
сказав, что он принадлежит 
ведущему. В итоге получил 
все вопросы игры и с ко-
мандой занял третье место 
в турнире. То же самое он 
пытался сделать на Откры-
том кубке России, но уловку 
поняли, и Международная 
ассоциация клубов ЧГК дис-
квалифицировала Жаркова 
на три года. Но через год на-
казание смягчили и позво-
лили знатоку играть даль-
ше. Жарков умер 28 февраля 
2016 года от инфаркта. 

Хотел стать 
миллионером
В 2018 году магистр игры 
ЧГК Александр Друзь стал 
участником шоу «Кто хочет 
стать миллионером?». Как 
выяснилось позже, знаток 
предложил бывшему глав-
ному редактору программы 
Илье Беру передать вопро-
сы предстоящей игры. Вы-
игрыш от «Кто хочет стать 
миллионером?» он плани-
ровал разделить с Бером 
пополам. Но есть и версия, 
которую рассказал Друзь. 
По его словам, редактор 
с ним связался сам, предло-
жив сделку. Но знаток, как 

честный человек, решил 
досидеть до 15-го вопроса 
и рассказать об афере ру-
ководству шоу. В том, кто 
прав, кто виноват, так и не 
разобрались, но обоих на 
время отстранили от съемок 
на «Пером канале». Сегодня 
Друзь организовывает ин-
теллектуальные игры для 
корпоративных и частных 
заказчиков. 

Вот так ведущий
В 2019 году прямо во вре-
мя съемок ЧГК произошел 
скандал. Ведущий игры 
Борис Крюк засчитал не-
однозначный ответ одной 
из команд. Из-за этого ген-
директор компании «Игра» 
Наталья Стеценко, по со-
вместительству мать Крюка, 
выбежала в кадр, посчитав, 
что сын неправ. 
Сегодня Борис все так же 
работает ведущим интел-
лектуального шоу, периоди-
чески становясь участником 
скандалов вокруг игры. Так, 
например, в этом году Крюк 
не засчитал ответ знатока 
Бориса Белозерова, про-
должающий афоризм: «Ког-
да вы заставляете кого-то 
ждать вас, вы даете ему вре-
мя вспомнить...» Белозеров 
объединил варианты коллег 
«все ваши недостатки» и «все 
обиды» в ответ «все плохие 
вещи, которые он знает 

о вас». Крюк посчитал, 
что игроки пытались об-
мануть всех, сложив две 
версии в одну.

Телеканал ТНТ начал 
съемки музыкально-
го фильма «Небрил-
лиантовая рука», 
сюжет которого ос-
нован на культовой 
комедии Леонида 
Гайдая. «Вечерка» 
узнала, что ждет 
зрителей. 

В «Небриллиантовой ру-
ке»  главный герой — 
скромный экономист 

Семен Семенович Гор-
бунков. По сюжету он от-
правляется в путешествие 
на круизном лайнере. По-
следней точкой перед при-
бытием в Россию значится 

старый Дубай. Там контра-
бандисты накладывают 
Семену гипс, пряча в него 
дорогие смартфоны и дру-
гие санкционные гаджеты. 
После, по сюжету, банди-
ты Геша и Лелик по при-
казу Шефа пытаются снять 
гипс с Горбункова. Семен 
Семенович же постепенно 
превращается в спецагента 
под кодовым именем «007-
ен Семенович».
— С одной стороны, я ощу-
щаю груз ответственности 
за прикосновение к клас-
сике. Потому что «Брилли-
антовая рука» — это кино, 
которое формировало наше 
коллективное чувство юмо-
ра, — говорит Тимур Ба-

трутдинов, который сыгра-
ет Семена Горбункова. — 
Но уже в самом названии 
нашего фильма «Небрил-
лиантовая рука» припря-
тана основная мысль — это 
не «Бриллиантовая рука». 
Поэтому, с другой стороны, 
я ощущаю легкость, с кото-
рой смотрю на это. 
Роль контрабандиста Гены 
Козодоева исполнит певец 
Алексей Воробьев. По его 
словам, ему очень приятно 
быть частью команды.
— Я прекрасно помню 
момент приглашения на 
роль, это очень забавная 
история, — говорит Воро-
бьев. — Я спокойно обедал 
в ресторане, никого не тро-
гал, когда увидел на экране 
телефона входящий звонок 

от Тины Канделаки. И, сняв 
трубку, первое, что я услы-
шал, — это неожиданное 
приветствие: «Добрый 
день, Козодоев!»

Вместе с Батрутдиновым 
и Воробьевым в ремейке 
сыграет и Никита Кологри-
вый. Но его роль авторы по-
ка хранят в секрете. 
Родственники народного 
артиста СССР Юрия Нику-
лина, сыгравшего главно-
го героя «Бриллиантовой 
руки», к ремейку относятся 
плохо. 
— Ничего из того, что я ви-
дел, не было хорошо. Кто-то 
однажды сказал: «Нельзя 
ни в коем случае искать 
успех там, где ты уже на-
шел его», — говорит генди-
ректор и художественный 
руководитель Цирка Нику-
лина, сын артиста Максим 
Никулин.
Внук советской звезды Мак-
сим Никулин-младший го-
ворит, что не знает подроб-
ностей съемок:
— Я никак к этому не отно-
шусь. Наверное, плохо. Бо-
юсь, что лучше не сделают. 
А вот дочь народного арти-
ста СССР Анатолия Папано-
ва, сыгравшего контрабан-
диста в «Бриллиантовой 
руке», отнеслась к ремейку 
положительно:

— Это говорит о том, что 
фильм до сих пор попу-
лярный.  
Создатели проекта обеща-
ют, что зрителей ожидает 
много отсылок к популяр-
ным фильмам, сериалам, 
песням и шуткам. Так, 
в «Небриллиантовой руке» 
можно будет увидеть пира-
тов, робота-милицейского 
и даже известную пару зло-
деев. Сюжет окунет зрите-
лей в киновселенные «Бегу-
щего по лезвию» и «Города 
грехов».

ДЕНЬ  В  КАЛЕНДАРЕ

Знатоки, 
вы попались

Знаток Александр Друзь 
сегодня занимается 
организацией частных игр

Ведущий игры 
Борис Крюк 
нередко попадает 
в скандалы

Береги руку, Сеня, 
там смартфоны  
Легендарную комедию переснимут на новый лад 

Родственники Юрия Никулина 
против ремейка фильма 

Съемочная 
группа 
дает старт 
съемкам 
нового 
проекта, 
в котором 
главные 
роли 
сыграют 
Тимур 
Батрут-
динов 
(третий 
справа) 
и Алексей 
Воробьев 
(второй 
слева)

Плакат музыкального фильма, сюжет которого основан 
на культовой комедии 1969 года 

Материалы к рубрике 
«Звездная пыль» 
подготовила 
ВИКТОРИЯ БИЯТОВА
vecher@vm.ru

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

Думаю, что лучше 
оригинала этот фильм 
не получится. Судя 
по сюжету и отсылкам, 
которые обещают 
создатели, в «Небрил-
лиантовой руке» нет 
драматургии, которая 
должна быть в любом 
кино. Это основа основ. 
Описанный сценарий 
больше подойдет 
для новогоднего шоу, 
в котором можно со-
вместить много разных 
номеров, но никак 
не для создания полно-
метражного фильма.

КИРИЛЛ 
БАРЫШНИКОВ
Член Гильдии 
кинорежиссеров России, 
киновед
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На ВДНХ выбрали 
«актера» на роль 
знаменитого пса 
Мухтара для съемок 
в перезапуске леген-
дарного детектив-
ного сериала. «МВ» 
узнала, кто станет но-
вой звездой проекта 
и как попасть на по-
добные кастинги. 

Мухтар, 
с возвращением 
Собачий кастинг прошел 
на ВДНХ в рамках Москов-
ской международной не-
дели кино. В конкурсе на 
роль хвостатого сыщика для 
картины «Мухтар. Он вер-
нулся» принимали участие 
немецкие овчарки старше 
полутора лет. Хозяева зара-
нее отсылали фотографии 
своих питомцев организа-
торам. К главному кастингу 
допустили 14 самых ярких 
претендентов. 

Конкурсанты вместе со сво-
ими хозяевами демонстри-
ровали судьям свои возмож-
ности: прохождение полосы 
препятствий, выполнение 
команд и умение работать 
с чужими для них людьми — 
актерами. По итогам ка-
стинга на роль Мухтара был 
выбран обаятельный пес по 
кличке Блейд. 

Мы и сами вас найдем 
Как отметил режиссер-по-
становщик Тимур Батирали-
ев, животных для подобных 
кастингов чаще всего ищут 
в интернете. 
— Участники съемочной 
группы, как правило, об-
ращаются в специальные 
центры, где могут предо-
ставить подходящих под их 
требования животных или 
делают запросы в тематиче-
ских группах, — рассказы-
вает «МВ» Тимур. — Иногда 
просят хозяина или предста-
вителя животного прислать 
видео с питомцем, чтобы по-
нять, насколько, к примеру, 

собака игровая и подходит 
на роль.
Главное, чтобы животное 
не только могло выполнять 

коман ды, но и было откры-
тым, общительным. 
 — В общем, успех хвостато-
го артиста зависит от сово-
купности факторов, — за-
ключил Батиралиев. 

Трусливым здесь 
не место 
Обычно на кастинги зовут 
проверенных животных. 
Многим хозяевам звездных 
питомцев совсем не надо 

искать роли для своих подо-
печных. Продюсеры пишут 
им сами.
Так, собака породы корги 
по кличке Булочка москвич-
ки-кинолога Юлии Панич-
киной регулярно попадает 
в кадр. Девушка отмечает — 
от предложений у них бук-
вально нет отбоя.
— Если питомец трусливый, 
то в кино ему делать нечего! 
Для участия в киносъемках 
животное в первую очередь 
должно быть ориентирова-
но на человека, любить кон-
тактировать с людьми, — 
рассказывает «Вечерке» 
Юлия Паничкина. 
Несмотря на то что в кино 
чаще берут проверенных 
животных, это не значит, 
что ваш питомец не может 
тоже стать звездой. Для это-
го существует множество 
групп в социальных сетях. 
Там вы сможете оставить 
фото своего питомца и не-
большое описание его уме-
ний и талантов.

Заработать 
на вкусняшку
Гонорары у животных стар-
туют от 500–1000 рублей. 
Такую сумму владелец жи-
вотного получит за съемку 
четвероногого в массовке. 
За проходную роль в рекла-
ме можно заработать около 
3000 или 4000 рублей. А вот 
за большой рекламный про-
ект или, например, главную 
роль в фирме можно полу-
чить около 15 000.

Выше хвост, 
тебя снимают

Гонорары 
у животных 
стартуют 
от 500 рублей 

Немецкая овчарка 
по кличке Блейд была 
утверждена экспертным 
жюри на роль героя 
детективного сериала 
«Мухтар. Он вернулся»

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

Кастинги существуют 
для того, чтобы про-
верить, как животное 
будет реагировать 
на большое скопление 
чужих людей, а также 
на стрессовые условия. 
Поэтому незачем за-
ранее искусственно 
успокаивать животное 
перед кастингом, по-
тому что в дальнейшем, 
если животное утвердят, 
на самих съемках это 
может выйти боком. 

АЛЕКСАНДР 
МАЛИНОВСКИЙ 
Кинолог, зоопсихолог

«Вечерка» в новой рубрике «Звездный час» знакомит читателей 
с кастингами на участие в различных российских шоу. Здесь 
мы будем узнавать о критериях для съемок в телевизионных 
проектах и сколько платят восходящим звездам.

ОСКАР ВАМ В ЗУБЫ 

■Немецкая овчарка 
Рин-Тин-Тин стала 
звездой в начале XX века. 
Пес снялся в 26 фильмах. 
Более того, собака даже 
стала первым животным, 
которое номинировали 
на премию «Оскар»! Рин-
Тин-Тин подписывал 
контракты отпечатком 
лапы, с его изображением 
выпускались открытки, 
игрушки, фигурки.
■Фильм «Бетховен» 
1992 года получил боль-
шую известность во всем 
мире. Главного героя — 
большого и озорного 
пса (на фото 
вверху) выбирали 
из 12 кандидатов.
Пес по кличке 
Крис отличился 
от остальных 
способностя-
ми к дрес-
сировке 
и задорным 
характером, 
получил за-
ветную роль 
и влюбил в себя 
тысячи сердец 
из разных 
стран. 

■ «Это же та самая по-
рода... Как из «Маски»! 
Пес Макс в роли собаки 
Майло прославил себя 
и свою породу джек-
рассел-терьер на много 
лет вперед. А во время 
съемок «Маски» собакой 
восхищался сам Джим 
Керри (на фото внизу). 
Актер рассказывал, что 
Макс «всегда был там, где 
нужно и когда нужно». 
■ Что объединяет фильмы 
«Ночь в музее», «Доктор 
Дулиттл», «Доктор Хаус» 
и «Джордж из джунглей»? 
Обезьянка по имени 
Кристалл. Животное 
можно назвать самой 
высокооплачиваемой 
обезьянкой в мире! Кри-
сталл не только снимается 

в фильмах, она 
также посещает 
премьеры своих 
кинокартин, 
регулярно 
появляется 
на красных до-

рожках в стиль-
ных образах 
и даже присут-
ствует на светских 
ужинах! 

ФОТОФАКТ

На Патриарших прудах прошла самая «милая» 
свадьба — в брак вступили две собаки породы 
корги. У невесты даже было платье, а жених 
пришел в галстуке-бабочке. В конце церемонии 
«молодоженам» подали торт из каре ягненка.

Материалы к рубрике «Звездный час» подготовила 
ЕКАТЕРИНА СУВОРВОА vecher@vm.ru
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Совсем недавно фа-
наты группы «Кино» 
отметили день па-
мяти Виктора Цоя. 
Многие и сегодня 
продолжают дело 
музыканта — его 
песни исполняют 
и любят до сих пор. 
В России есть немало 
двойников легенды. 
«МВ» пообщалась 
с музыкантом груп-
пы «Кинохроника» 
Игорем Николаевым, 
который не только 
исполняет музыку 
Цоя, но и сыграл его 
в фильме. 

Игорь, как Цой повлиял 
на вашу жизнь?
С детства люблю музыку 
и творчество этого испол-
нителя. Именно творчество 
Цоя замотивировало меня 
научиться играть на гитаре. 
Все записи его концертов 
у меня хранились на кас-
сете. Я пересматривал их 
и пытался наиграть на гита-
ре похожие мотивы. Это был 
примерно 2002 год.
Ваш коллектив называет-
ся «Кинохроника». Почему 
вы решили его создать?
После освоения музыки ар-
тиста я начал давать соль-
ные концерты и общаться 
с другими фанатами твор-
чества Виктора Цоя. В один 
момент у нас просто со-
бралась группа, которая 
продолжала нести те идеи, 
которые пропагандировал 
музыкант. Мы стали испол-
нять вживую эти песни для 
того, чтобы слушатели не 
забывали о группе «Кино». 
В вашем творческом 
коллективе музыканты 
визуально схожи с ориги-
нальными членами группы 
«Кино». Специально ли 
вы подбирали похожих 
людей?
У нас даже были кастинги! 
Музыкантов мы отбирали 
по внешности, по игре и да-
же по сценическим движе-

ниям. Так у нас появились 
басист и гитарист. 
Расскажите, как вы стара-
етесь поддерживать свой 
сценический образ Цоя.
На самом деле, я всегда про-
сто исполнял его песни, по-
тому что его 
музыка мне 
очень нра-
вится. Читал 
много книг, 
которые рас-
сказывают о нем. При подго-
товке образа мною было вы-
зубрено много литературы. 
Я думаю, что это как-то по-
влияло и на мою личность. 
Наверное, если бы я не ув-
лекался творчеством Цоя 
с детства, то был бы совсем 
другим человеком. 

Какие отклики от зрителей 
вы получаете?
Многие люди бывают шоки-
рованы. Они подходят после 
концертов и отмечают наше 
сходство с оригинальной 
группой. Во всех городах 

нас принимают с теплом. 
Больше всего трогает, когда 
после концерта ты видишь 
слезы на глазах у зрителей. 
Насколько сейчас востре-
бована музыка Цоя?
Популярность песен арти-
ста не угасает, даже сейчас 
его слушает и исполняет со-

временная молодежь. С изо-
бражением лица музыканта 
делают сувениры... Однако 
«Кино» это в первую оче-
редь Виктор Цой и Григорий 
Гурьянов — бессменный 
барабанщик. Сегодня есть 

музыканты, 
которые на-
з ы в а ю т  с е -
бя прежней 
г р у п п о й . 
Продюсером 

проекта, насколько мне из-
вестно, стал сын Виктора 
Цоя — Александр. Но это 
уже не то, ведь в группе на-
ходятся те люди, которые не 
имели никакого отношения 
к изначальному «Кино». 
Считаю, что у них некий 
трибьют-проект, как у нас. 

Вы упомянули, что явля-
етесь трибьютом Виктора 
Цоя. Расскажите для на-
ших читателей, что это.
Трибьют — это как дань ува-
жения. Например, концер-
ты, которые мы делаем, мы 
продумываем вплоть до ме-
лочей. Мы повторяем одеж-
ду и движения артистов на 
сцене. В жизни, естествен-
но, у каждого из нас свой 
стиль. То, что исполняется 
на сцене, сделано только для 
нее. Многие ошибочно по-
лагают, что мы не выходим 
из образов даже в реальной 
жизни. 
Игорь, вы недавно снялись 
в фильме о Викторе Цое. 
Что вы делали на этом 
проекте?

Да, недавно у меня были 
съемки фильма «Цой. Жи-
вой, пока меня помнят». 
Правда, там я снялся только 
в одном эпизоде. Участвовал 
также в создании докумен-
тального  фильма «Эффект 
Цоя». Он вышел в 2022 году. 
Я помню, как со мной связа-
лись помощники режиссе-
ра и предложили принять 
участие. Тогда я был очень 
взв олнов ан.  В с ъемках 
фильма также принимало 
участие большое количе-
ство людей, которые имели 
какое-то отношение к музы-
канту. Это были и его фана-
ты, и отец Виктора Роберт 
Максимович. В фильме, 
кстати, звучат авторские 
песни нашей группы «Ки-
нохроника». В кадрах карти-
ны мы рассказываем о себе 
и о том, как мы становились 
личностями благодаря Цою. 
Я помню, как к нам в Санкт-
Петербург приезжала съе-
мочная группа из Москвы 
и мы их водили по местам 
пребывания артиста.  

Учился манерам 
Цоя по книгам 

Участники группы «Кинохроника» слева направо: Антон Шумилин, Павел Лобачевский, Илья Николаев, Андрей Павлов

Официально 
началом создания 
группы «Кино» 
с Виктором Цоем 
можно считать осень 
1981 года

■Дима Билан: образ 
кормит. У известного 
российского певца есть 
двойник Евгений Мос-
ман (1). Он достаточно 
популярен в социальных 
сетях. В жизни многие 
фанаты бессменного 
члена жюри шоу «Го-
лос» Билана просят 
Мосмана сделать 
с ними фотографию, 
потому что думают, что 

перед ними их кумир. 
Евгений не стесняется и за-
рабатывает на жизнь своим 
сходством с победителем 
«Евровидения».

■МакSим: знакома лично. У пе-
вицы МакSим (Марина Абросимо-
ва. — «ВМ») есть свой двойник — 
Елена Моисеенко (2). Долгое 
время она зарабатывала, высту-
пая в качестве альтернативной 
МакSим на корпоративах. Елене 
даже удалось познакомиться с ку-
миром. Сейчас девушка сменила 
сферу деятельности.
■Владимир Высоцкий: по-
ет в электричках. У великого 
музыканта тоже есть свои под-
ражатели. Самым заметным из них 
стал 41-летний Александр Шпагин 
из Пермского края. Он работает 

в местной школе искусств и в сво-
бодное время поет в электричках. 
Александр окончил ВГИК, курс 
Алексея Баталова. Он не просто 
сравнивает себя с великим музы-
кантом — многие его знакомые 
говорят, что у исполнителей похо-
жий характер и принципы.
■Юрий Шатунов: оригинал 
не оценил. Двойник солиста 
группы «Ласковый май» Вячеслав 
Манучаров не только выступает 
в образе любимого певца, но еще 
и снялся в фильме про всеми люби-
мую группу. Хотя «оригинальному» 
Шатунову он не понравился.

КАК ДВЕ КАПЛИ? 

Материалы к рубрике 
«Только у нас» подготовила 
АНАСТАСИЯ СТАРОСТИНА  
vecher@vm.ru

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

Сейчас идет тенденция 
возрождать группы 
и делать трибьют тех или 
иных артистов. В целом 
это неплохо, потому что 
фанаты того или иного 
ушедшего артиста могут 
прослушать любимые 
с детства песни. На мой 
взгляд, еще лучше по-
сещать концерты, чем 
слушать музыку в науш-
никах. Главное, чтобы 
трибьюты были каче-
ственными.
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Двойник легендарного певца создал 
группу «Кинохроника»

Игорь снялся в документальной 
картине с отцом рок-музыканта 
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Хитрая маскировка
Редкий млечник древесинный (на фото слева) — один 
из съедобных грибов. Его внешний вид не отличается ярким 
окрасом, как у ежовика коралловидного или паутинника 
фиолетового, но он разнообразен. Млечники бывают серые, 
бурые и красные. Мякоть их шляпки — белая. Однако не-
опытный грибник может спутать такую редкость с поганкой. 

Еще гриб выделяет млечный сок, который посте-
пенно желтеет на воздухе. Гриб занесен 

в Красную книгу Московской области, 
а одна из причин этому — тесное 
сожительство с корнями елей. 
В дуете гриб образует единую 
систему — симбионт.

В Подмосковье за-
фиксировали уве-
личение популяции 
редких грибов. «МВ» 
узнала, чем удивля-
ют местные леса. 

Н а днях в заказнике 
«Леса Серебрянобор-
ского лесничества» 

Одинцовского городского 
округа обнаружили более 
20 плодовых тел ежовика 
коралловидного, а еще пау-
тинник фиолетовый, млеч-
ник древесинный и леотию 
студенистую. Как отмечает 
«МВ» миколог Михаил Виш-
невский, раньше людей не 
особо интересовали эти 
грибы, а сейчас на них стали 
обращать внимание. Поэто-
му у многих складывается 
ощущение, что популяция 
выросла в разы:
— Из-за сильного потепле-
ния некоторые грибы дей-
ствительно увеличили свою 
численность, например, 
ежовик коралловидный.
По словам миколога, на 
видимые результаты влия-
ет также факт того, в какое 
время проводились наблю-
дения, ведь для многих гри-
бов характерно обильное 
размножение в какой-то 
определенный год. Потом 
у вида происходит 
длительный пе-
рерыв — мно-
го лет подряд 
с очень слабым 
распространени-
ем или отсутствием.
К подобным грибам от-
носится паутинник фио-
летовый, который может 
давать большой урожай раз 
в пять или в десять лет. 
— Млечник дре-
весинный хоро-
шо размножает-
ся каж дые три-
четыре года. А вот 
после его сложно 
найти. К тому же 
он вообще очень 
незаметный гриб. 
Среди листвы и деревьев его 
почти не видно, — объясня-
ет Вишневский.

Подмосковье удивило 
обилием краснокнижных грибов

В конце сентября в районах Подмо-
сковья может начаться новая гриб-
ная волна. Такое предположение 
сделал автор научно-популярного 
канала про грибы Дмитрий Тихоми-
ров. По словам мужчины, единствен-
ный гриб, который можно встретить 
сейчас в ближайших к столице 
лесах, — это подосиновик. Причем 
столкнуться с ним можно на востоке 
области. Все это связано с жаркой 
погодой, которая сейчас стоит в сто-
лице и в Подмосковье. 

— Я подозреваю, что грибы могут 
пойти в конце сентября. Если по-
холодает, появится все, что надо, — 
от подосиновиков до рыжиков. 
Их также можно будет найти на вос-
токе области, — делится Дмитрий.

Также всем грибникам стоит быть 
внимательнее. Ведь с обычными 
грибами могут активизироваться 
и поганки. Более того, этот ядовитый 
гриб можно найти уже сейчас, так как 
он совершенно не боится жары.
А еще они отлично маскируется 
под другие грибы. К примеру, бледную 
поганку можно спутать с шампиньона-
ми или даже сыроежками, а галерина 
окаймленная на первый взгляд может 
показаться летним опенком.

ГОТОВИМСЯ К СТАРТУ 

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

В 2023 году в Уголовный 
кодекс РФ ввели статью, 
которая подразумевает 
наказание за уничтоже-
ние видов, занесенных 
в Красную книгу. Оно 
очень суровое. Че-
ловек может попасть 
как на обязательные 
общественные работы 
и штраф до 1 000 000 
руб лей, так и на лишение 
свободы от 6 до 9 лет 
со штрафом 3 000 000 
рублей.

ИРИНА КРИВОШЕЙ
Юрист

НЕДВИЖИМОСТЬ На правах рекламы 

Грибник 
Анастасия Есина 
на тихой охоте 
в поселении 
Новофедоровское 
ТиНАО. Фото: 
Виктор Хабаров

Прямиком из сказки
Гриб паутинник фиолетовый 
(на фото слева) манит своим 
окрасом и бархатистой шляп-
кой. Удивительно, но, не-
смотря на свой яркий внешний 

вид, он вполне съедобен. 
Но собирать его все же не следует, 

так как это замедлит размножение 
паутинника, к тому же он, аналогично 
другим редким грибам, занесен 
в Красную книгу Московской области. 
Обычно паутинник фиолетовый растет 
в смешанных и хвойных лесах. 

Какой минерал
Ежовик коралловидный 
(на фото слева) привлекает 
внешним видом: белоснеж- 
ный, иногда напоминает 
сосульки из ледяной пещеры 
или коралл. Гриб замечен 
на территории Одинцовского, 
Серпуховского, Подольского, 
Красногорского, Сергиево-
Посадского и других округов. 
Он вполне съедобен. Однако 
собирать его не стоит, так 
как гриб занесен в Красную 
книгу Московской области. 
К тому же он может выступить 
сильнейшим аллергеном. 
Еще гриб плохо переварива-
ется, так как богат клетчаткой 
и хитином.
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Приятные ассоциации
Леоция студенистая (на фото 
внизу) отличается желто-олив-
ковым цветом. Сам гриб малень-
кий, а края его крошечной шляп-
ки свернуты вниз. Весь внешний 
вид гриба так и кричит: «Не ешь 
меня!» И к такому совету лучше 
прислушаться! Леотия вовсе 
не съедобна, а к тому же занесе-
на в Красную книгу Московской 
области.
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не съедобна, а к тому же занесе-
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Не каждый вид 
может давать 
урожай ежегодно 

А в лесу 
кораллы 
растут!
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Материалы к рубрике «Сезон» 
подготовили АНАСТАСИЯ СОЛОНСКАЯ, 
ЕКАТЕРИНА СУВОРОВА
vecher@vm.ruSh
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Победителем стал тот, кто 
быстрее остальных добирал-
ся до финиша.
В калининградском парке 
чемпионат провели исклю-
чительно забавы ради, но 
был большой ажиотаж. 
— Нам пришлось досрочно 
закрыть регистрацию, по-
тому что за весьма корот-

В Калининграде про-
шел чемпионат… по 
переноске жен. Глав-
ный приз — пив-
ной эквивалент 
веса второй 
«половинки» 
и 50 тысяч ру-
блей.  «МВ» уз-
нала, какие еще 
странные сорев-
нования проходят 
в России. 

В качестве «жены» мог-
ли выступать супруга, 
девушка участ-

ника или просто 
подруга. Главное, 
чтобы дама была 
старше 17–18 лет 
и тяжелее 49 кило-
граммов. Если жен-
щина весила мень-
ше, мужчине при-
ходилось надевать 
дополнительный 
тяжелый рюкзак. 
— Победитель получил 
столько литров пива, сколь-
ко весила женщина, — рас-

кий срок заявки подали 50 
пар, — делится Телевяк.
Призы получили не толь-
ко самые быстрые, но и те, 
кто пришел на праздник 

в самых оригинальных 
костюмах, а также заво-
евавшие зрительские 
симпатии. 

Сезон же!
В Мурманске 4 августа про-
шел чемпионат по скорост-
ному поеданию арбузов. По-
бедители получили сертифи-
каты на сумму от 1 до 3 тысяч 
рублей. А в Астрахани в честь 
этой летней ягоды даже про-
водят масштабный фести-
валь. Крупнейший же кон-
курс по поеданию арбузов 
провели 3 августа 2019 года 
в США, где приняли участие 
745 человек.

Далеко летит
Летний фестиваль «Веселый 
коровяк» уже стал визитной 
карточкой Пермской обла-
сти. Его проводят с 2009 года 
в селе Крылово. В рамках фе-
стиваля устраивают турнир 
по метанию… навозных дис-
ков. Если на первый взгляд 
вам может показаться, что 
это просто развлечение, то 
для участников — серьезное 

состязание. Традиционно 
одним из первых «снаряд» 
запускает глава поселения. 
Сами лепешки организа-
торы готовят за несколько 
месяцев до, тщательно су-
шат, чтобы участники могли 
дальше метнуть. Призов не 
полагается, кроме титула по-
бедителя «Веселый коровяк». 

Сыр, катись отсюда 
Кострома — сырная столи-
цы России. Именно поэтому 
в городе ежегодно проводят 
тематический фестиваль. 
А «Сырные гонки» стали са-
мой главной фишкой меро-
приятия. Это шуточные со-
ревнования в катании «сыр-
ных голов» на дальность и на 
меткость. Состязания при-
званы не столько выявить 
лучших спортсменов, сколь-
ко развлечь и рассмешить 
зрителей и участников. 
ДИАНА ПРОХОРЕНКО
vecher@vm.ru 
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сказал «МВ» руководитель 
калининградского парка 
семейного отдыха, в кото-
ром проходил чемпионат, 
Владислав Телевяк. — Надо 
было преодолеть дистанцию 
в 300 метров с препятствия-
ми. Например, на пути у бе-
гуна был ров с водой, глу-
биной чуть больше метра. 

Пока финиш 
не разлучит нас
Какие необычные соревнования 
прошли этим летом в России

Каждое лето 
в Костроме 
проходит 
масштабный  
«Фестиваль 
сыра», 
в рамках 
которого 
устраивают 
«Сырные 
гонки»

 Победителям 
чемпионата 
по переноске 
жен полагается 
денежный приз 

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

Люди любят участвовать 
в различных конкурсах, 
тем более забавных. Это 
помогает им отвлекаться 
от рутины и повседнев-
ных проблем.  Такие 
в какой-то мере глупо-
ватые забавы поддер-
живают детскую часть 
нас, которая позволяет 
человеку искренне ве-
селиться. Это позитивно 
сказывается на самочув-
ствии человека.

ИРИНА НИМ
Психолог

ЧАСТНОСТИ На правах рекламы 

● Квартиру куплю. Или меняю на ново-
стройку. Т. 8 (915) 353-04-44 
● Сниму кв/ком-ты. Т. 8 (495) 772-50-93
● Сниму жилье. Т. 8 (965) 159-17-42

Недвижимость
Строительство и ремонт

Юридические услуги

● Московская социальная юриди-
ческая служба. Бесплатные консульта-
ции. Составление исков. Участие в су-
дах. Все споры, в т. ч. поможем вернуть 
или расслужебить квартиру, выписать 
из квартиры. Наследство. Семейные 
споры. Т. 8 (499) 409-91-42

● Куплю дорого: винтаж, духи, фар-
фор, значки, столовые приборы, иконы, 
картины, бронзу, ювелирку, коньяки 
времен СССР., статуэтки, спорт. награ-
ды, брендовые вещи. Деньги сразу.
Т. 8 (926) 050-12-40
● Грампластинки. Аудиотехнику. Фото-
аппараты. Т. 8 (985) 979-56-09

● Книги покупаем, домашние библио-
теки. Выезд. Т. 8 (495) 961-36-02
● Книги. Выезд от 130 экз. Оплата сра-
зу. Т. 8 (495) 128-50-09
● Покупаем все. Т. 8 (495)641-67-21

● Охранник без лицензии требуется 
в универсам на вахту. Зарплата без за-
держек от 50 000 рублей. Аванс ежене-
дельно. Т. 8 (925) 147-10-51
● Подработка, пересчет товара, ма-
газин Fix Price. Работа в ночь, будни. 
Оплата от 1500 р. Москва/Московская 
область. Т. 8 (916) 690-54-35 
● Математика (репетитор) 3–11 кл.
Т. 8 (926) 853-41-30
● Раздача газет «Метро». З/п 550 р./
смена. Т. 8 (495) 190-71-07
● Требуются охраники Моск. и МО. 
График разный Т. 8 (901) 765-10-36

● Таролог! Астролог! Вопрос бесплат-
но. Т. 8 (925) 676-21-20

Работа и образование

Мебель

● Грузоперевозки. Т. 8 (495) 744-78-52

● Ремонт мебели. Т. 8 (925) 504-54-71

Искусство
и коллекционирование

Астрология,
магия, гадания

Купим военную форму и форму 
министерств и ведомств СССР, 
КГБ; военный антиквариат, на-
градные  знаки ,  трофеи  ВОВ , 
атрибутику СССР. Самовар, икону, 
картину, портсигар, бюсты, ста-
ринные награды, антиквариат. 
Т. 8 (916) 809-01-04

● Книги до 1945 г. от 1000 р. до 500 000 р.
Полки. Т. 8 (964) 585-40-04
● Куплю книги на иностранных языках 
до 1917 г. Т. 8 (985) 275-43-33

● Возврат квартир. Т. 8 (495) 210-25-63

(499) 
557-04-04

доб. 133, 158

Телефон
рекламной 

службы

Потомственные ясновидящие
Любовь Владимировна и дочь 
Нана Антосовна могут предска-
зать судьбу, cнять порчу, сглаз, 
венец безбрачия, вернуть му-
жа, принести удачу в бизнесе. 
Прием по записи и на расстоянии.
Ст. м. «Севастопольская».

☎  8 (910) 455-66-66
8 (925) 502-47-51
gospozhaluba.ru

● Ремонт компьют-в, тв, стиралок, 
холод-в T. 8 (499) 394-06-57

Товары и услуги

Tранспортные услуги

Подобные 
состязания 
помогают 
отвлечься 
от рутины 
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«Вечерка» предлагает 
принять участие в фотоакции 
«По Москве шагает осень» 
и поделиться яркими 
моментами этой золотой поры 
с другими читателями.

АКЦИЯ

Из песни слов не выки-
нуть — «Вот и лето про-
шло». Но ведь это совсем не 
повод грустить. Тем более 
когда погода продолжает 
радовать летним теплом. 
Кстати, в Московском ре-
гионе 2 сентября побило 
рекорд жары. Еще один бо-
нус осени — наша сезонная 
фотоакция. Мы продолжа-
ем принимать ваши снимки 
и истории. 
— Добрый день, уважаемая 
редакция и читатели газе-
ты. Зовут меня Валентина 

Шпитонова, и мне 60 лет. 
Эти фотографии были сде-
ланы на Большом Камен-
ном мосту в Москве. Очень 
люблю наш город, и, гуляя 
по его улицам, музеям, 
храмам, театрам, я восхи-
щаюсь его красотой и го-
степриимством. А самое 
главное — что таким наш 
город остается круглый год. 
А в целом хочется сказать, 
что лучше нашей страны — 
точно не бывает, — отмеча-
ет наша постоянная чита-
тельница. 

Укажите имена и фамилии людей, присутствующих
на фотографии, и обязательно автора работы

Каждую неделю мы публикуем ваши истории и фотогра-
фии. Лучшие работы получат номинации от «Вечерки». 
А в конце месяца победитель станет новым героем 
обложки. Ждем ваши фотографии и истории на почту: 

VECHER@VM.RU

Увидел забавную вывеску?
Сфотографируй и присылай
на почту: vecher@vm.ru.
А «МВ» опубликует ее в новой
рубрике «Написано пером»!

Жителей столицы повеселило название костю-
мерной «Сосиска в тесте». Но есть в этом какая-
то доля правды. Все мы ведь немного «сосиски 
в тесте», когда после неудачной примерки ве-
щей говорим: «Пора на диету».

СУДОКУ
В каждой строке или столбце проставляются цифры 
от 1 до 9. Цифра может быть записана в ячейку в том 
случае, если ее нет в горизонтальной и вертикальной 
линии, а также в малом квадрате 3×3, и если она мо-
жет быть записана исключительно в одну клетку. СоставилОЛЕГ ВАСИЛЬЕВ / vecher@vm.ru

 ОТВЕТЫ  на судоку, 
опубликованные 
27 августа


